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К о м м у н и с т ы 1 Б у д ь т е  
в а в а н г а р  де п е р е с т р о й к и !  
П р о я в л я й т е  а к т и в н о с т ь  
и н о в а т о р с т в о  в р а б о т е !  
С революционной настойчи
востью боритесь за  осущест
вление решений я н в а р с к о г о  
Пленума ЦК КПСС!

(Ия Призыве* ЦК КПСС).

РАБОТАТЬ 
НА СОВЕСТЬ 5  Политбюро ЦК КПСС на 

Е  заседании 23 апреля рас- 
5  смотрело, в соответствии с 
5  поручением .X X V II съезда 
— партии, комплекс вопросов. 
Е  связанных с перестройкой 
5 финансово-кредитного меха-

дмненмя им. Димитрова разработали проект "гибкого произ- В  зования”  в ”  шглях Точдаш ш  
■одетвенного участка холодной штамповки. Сегодн. он дей- =
ствует в цехе товаров народного потребления предприятия С  экономические методы \ и-
и показел себя с самой лучшей стороны. Разработка молодых = э«0н0ми^ские методы >п

В П О Л И Т Б Ю Р О  ЦК  К П С С
Члены комплексного творческого молодежного коллек

тива во главе с инжеиером-конструктором Зурабом Сеску- 
рия с Тбилисского производственного авиационного объе-

специалистов выдвинута на соискание премии комсомола Гру
зии. Макет ее демонстрируется на ВДНХ СССР.

«Работать творчески, всемерно повышать эффективность 
труда!» — под таким девизом борется за выполнение высо
ких социалистических обязательств хозрасчетная бригада во
дителей Тбилисского грузового АТП №  4. возглавляемая 
лауреатом Государственной премии Грузинской ССР Элгуд
жей Ахалкацишвили. Выполнив квартальный план на десять 
дней раньше срока, она и в апреле показывает пример удар
ного труда.

Выступая на X V III съезде профсоюзов СССР, товарищ 
М. С. Горбачев подчеркнул, что таких мастеров своего дела, 
людей добросовестных, инициативных, мыслящих и дейст
вующих по-новаторски, по-государственному, народ назвал 
стахановцами перестройки. С каждым днем их становится 
все больше, ибо перестройка приобретает необратимый ха
рактер, она глубоко проникает в сознание людей, придавая 
им новые силы, воодушевляя на крутую ломку отживших 
стереотипов, поиски наиболее эффективных форм и методов 
работы.

Сегодня на пленуме ЦК Компартии Грузии состоится боль
шой разговор о неотложных задачах по углублению пере
стройки и совершенствованию кадровой политики в свете 
решений январского (1987 г.) Пленума ЦК КПСС. В ходе под-> 
гфтовки к нему многие коммунисты и беспартийные напра
вили в ЦК свои конкретные предложения, пожелания по ус
корению процесса перестройки, поделились накопленным 
опытом. И это свидетельствует о растущей общественной 
активности людей, их стремлении добиться существенных 
сдвигов, перемен.

Успех планов партии, направленных на коренное качест
венное обновление всех сторон нашей жизни, прямо зависит 
от личного отношения к делу каждого человека, от того, на
сколько проникнутся труженики сознанием и чувством ответ
ственности за судьбы страны и судьбы социализма. Не слу
чайно в Обращении ЦК КПСС к советскому народу в год 
70-летия Великого Октября так проникновенно говорилось о 
трудовой чести, профессиональной гордости, патриотизме со
ветских людей. Настоящему труженику, истинному хозяину 
производства глубоко не безразлично, как работает его пред
приятие, пользуется ли славой, приносит ли радость людям 
выпускаемая им продукция. Брак в работе, бесхозяйствен
ность, расточительность — все это больно бьет по его со
вести, заставляет, засучив рукава, приниматься за расчистку 
завалов старого, бороться за ускорение.

Но было бы в корне неверным считать, что перестройка 
в республике идет гладко, что она устраивает всех. Нет, ей 
сопротивляются, и прежде всего те, кто инертен, равноду
шен, привык работать «спустя рукава», делать все на авось. 
Те, кто привык к незаслуженным благам, незаработанным 
премиям, кто, пренебрегая всеми нашими законами и нрав
ственными нормами, стремится любыми путями урвать себе 
побольше, а отдать поменьше.

Собрание партийно-хозяйственного актива республики, со
стоявшееся в марте, сурово осудило факты приписок и оч
ковтирательства, бесхозяйственности и хищений, имевшие ме
сто в капитальном строительстве республики, в системе Мин- 
легпрома, на шахтах объединения «Грузуголь», предприятиях 
местной промышленности и автотранспорта, в хозяйствах 
Госагропрома республики. Подчеркивалось, что к припис
кам и очковтирательству имеют отношение многие работни
ки, целые коллективы, и это приносит не только значитель
ный материальный, но и нравственный урон.

Да, у перестройки есть еще немало противников, есть 
реальные силы, упорно цепляющиеся за ведомственные ин-

равления и реализации по
ложений, содержащихся в 
проекте Закона о государст
венном предприятии (объе
динении).

В  ходе обсуждения было 
подчеркнуто, что новый ме
ханизм финансирования, кре
дитования и ценообразова
ния должен всемерно содей
ствовать ускорению социаль
но-экономического развития 
страны, внедрению достиже
ний научно-технич е с к о г о 
прогресса, росту интенсифи
кации производства, ресур

сосбережению, обеспечить 
сочетание общегосударствен
ных, коллективных и личных 
интересов, неуклонное про
ведение в жизнь линии пар
тии на повышение благосо
стояния советских людей.

Улучшение этой работы 
должно содействовать по-- 
вышению эффектив н о с т и 
экономики, внедрению прин
ципов полного хозяйствен
ного расчета, самофинанси
рования и самоокупаемости 
объединений и предприятий. 
Предусмотрено коренным 
образом изменить взаимо
отношения предприятий с 
Госбюджетом, перевести их 
на нормативную основу, ос
вободив от мелочной опеки и 
детальной регламентации со 
стороны финансовых орга
нов. Подчеркнута необходи
мость совершенствования фи
нансово-экономической рабо
ты на всех уровнях управ

ления, повышения ответст
венности министерств и ве
домств за состояние финан
сов и результаты хозяйст
вования в отраслях.

Намечено поднять роль и 
ответственность банков в ре
ализации экономике с к о й 
стратегии партии, усилить 
их Блияние на развитие на
родного хозяйства. Преду
сматриваются меры по пре
вращению кредита в дейст
венный экономический ры
чаг в новых условиях хозяй
ствования, неуклонному со
блюдению основопола гаю- 
щих принципов кредитова
ния, укреплению платежной 
дисциплины, недопущению 
использования кредита на 
покрытие убытков и бесхо
зяйственности. Определены 
пути дальнейшего совер
шенствования структуры бан
ковской системы, перевода 
кредитных учреждений на

хозрасчет, улучшения стиля 
и методов работы.

Политбюро ЦК КПСС рас
смотрело и одрбрило итоги 

'переговоров М. С. Горбаче
ва с Первым секретарем ЦК 
ПОРП, Председателем Го
сударственного совета ПНР 
В. Ярузельским в ходе его 
дружествен к о г о  визита в 
СССР.

Подписанная во время пе
реговоров Декларация о ео- 
ветско - польском сотрудни
честве в области идеологии, 
науки и культуры сущест- 

‘ венно продвигает вперед 
весь комплекс сотрудничест
ва двух стран в этой важ
ной сфере жизни общества. 
Глубокая перест р о й к а  в 
СССР и реализуемая в ПНР 
линия социалистического об
новления создают благопри
ятные предпосылки для ак
тивного взаимодействия и 
обмена опытом между обще-

ФЕРМАМ — БОЛЬШЕ КОРМОВ*-

Р А П С У — Д О Л Ж Н О Е  В Н И М А Н И Е
В республике идет сев 

кормовых культур. Не за 
горами и косовица. В связи 
с этим мы и решили задать 
несколько вопросов началь
нику управления по кормо
производству Г осагропро- 
ма Грузинской ССР Нодару 
ГОДАБРЕЛИДЗЕ.

—  Нодар Александре в и ч1 
Чем отличается нынешний се
зон от предыдущих! Какие 
проблемы встали сейчас перед 
кормодобытчиками! *

—  В начале нынешнего года 
кормопроизвод с т в у, как и 
другим отраслям сельского 
хозяйства, во многих районах 
республики был нанесен не
малый ущерб ударами стихии. 
К этому прибавилась необы
чайно холодная весна, что, ко
нечно, сказалось на сроках

5 проведения весенних полевых
■ работ. Они начались более
■ чем на месяц позднее обыч

ного. Еще, например, не при-
2 ступили к севу однолетних
) трав в Ахалкалакском районе, 

тогда как в прошлом году к 
середине апреля здесь было 
засеяно около трех тысяч гек
таров. Аналогично обстоит де
ло в Богдановском районе. В 
Цалкском и Дманисском рай
онах начали полевые работы, 
однако и здесь налицо значи
тельное отставание. И вот сей
час главная задача — добитьсяреальные силы, упорно цепляющиеся за ведомственные ин- —■

тересы и привилегии, обстановку взаимной нетребовательно- Е  " Р едельно высоких темпов ра
сти и бесконтрольности, администрирования и всвлоавопем- Е  бот с твм« что6ь| завершить их 
ности. И эта сложность ситуации определяет -н
бескомпромиссного, принципиального подхода к решению й« "  ----
назревших проблем. «Должны быть решительно потеснены Е  организованность. Рационально
те, кто хотел бы ограничиться разговорами о перестройке, — 
сказал товарищ М. С. Горбачев, выступая на XX  съезде 
ВЛКСМ. — В этом главном вопросе с нашей стороны усту
пок не должно быть. Именно так стоит вопрос!».

Как показывает практика, реальное чувство хозяина стра
ны, коллективизм, высокая дисциплина и организованность 
формируются прежде всего в условиях демократии, широ
кой гласности, критики и самокритики.

должен быть использован каж
дый погожий час. Малейший 
срыв, малейшая недоработка 

5  могут обернуться осенью не
добором кормов. И мы тре
буем от районных агропро
мышленных объединений, ру
ководителей хозяйств самого 
ответственного отношения кСегодня необходимо не только говорить о перестройке, в  -------------  ------ -------

но и практически действовать, на деле укреплять экономиче- ■  вопросу проведения сева кор-
ский потенциал республики. Эта решимость наглядно прояви
лась в день ленинского коммунистического субботника. По 
предварительным итогам, на праздник труда в республике 
вышли 2 миллиона 855 тысяч человек. Они произвели про
дукции на 23 миллиона 200 тысяч рублей. Кроме этого, было 
перевезено 800 тысяч народнохозяйственных грузов, выпол
нено стройМонтажных работ на 4.400 тысяч рублей, высаже
но много деревьев, благоустроены территории промышлен
ных предприятий, улицы и скверы городов и сел республики.

Больше организованности стало сегодня в социалистиче
ском соревновании. В его авангарде идут коллективы, взяв
шие по почину передовиков производства, делегатов XXV II 
съезда КПСС высокое обязательство досрочно, к 70-летию 
Великого Октября, завершить план двух л*т пятилетки. Д е
лом чести и совести считают они выход на качественно но
вые рубежи ускорения. И вместе с тем в республике есть 
еще много коллективов, где в основе соревнования лежит 
пресловутый «бумажный двигатель», создающий видимость 
трудового соперничества, хотя на деле реально соревную
щихся так и нет.

Партия указывает, что соревнование сегодня должно быть 
четко направлено на достижение трех основных целей — 
высокого качества, ресурсосбережения, строгого выполнения

мовых культур. Специалисты 
нашего управления постоянно 
выезжают на места, оказыва
ют труженикам села конкрет

ную помощь. Только на днях 
я вернулся' из Абхазии. Погод
ные условия в автономной 
республике сложные, но тем 
не менее сев идет.

Сегодня - завтра посевная 
кампания должна развернуть
ся широким фронтом. И необ
ходимо на местах принять все 
меры для того, чтобы добить
ся высоких темпов работ. В 
полной готовности техника, 
нет недостатка в семенах.

В целом по республике од
нолетними травами засеяно 
более 50 тысяч гектаров. Это 
меньше, чем в прошлом году, 
и надо, естественно, ускорить 
работы. Ведь уже появились 
новые заботы — подошли аг
росроки сева кукурузы на си
лос, корнеплодов, кормовых, 
бахчевых культур, в нагорных 
районах — многолетних трав. 
Это требует от РАПО, колхо
зов, совхозов выбора правиль
ной тактики проведения весен
ней страды, умелого маневра 
техникой, людскими ресурса
ми. Все сказанное относится 
также к подготовке и прове
дению предстоящей косовицы. 
Необходимо приложить все 
усилия к тому, чтобы создать 
к новой зимовке скота надеж
ные запасы кормов. Сейчас 
перед кормодобытчиками рес
публики ставится задача — за
готовить на одну условную го
лову скота не менее 20 кор
мовых единиц, и эта задача 
должна быть решена.

—  Что делается в отрасли по 
внедрению прогрессивных тех
нологий заготовки кормов!

— Не будем голословны и 
обратимся сразу к цифрам. В 
1986 году мы заготовили 8,5 
тысячи тонн сена методом 
активного вентилирования. Ны
не этим способом мы собира
емся заготовить уже 25 тысяч 
тонн. Заготовка прессованного 
сена, по сравнению с прошлым 
годом, вырастет на 65 процен
тов, что составляет 117 тысяч 
тонщ Силосной массы с при
менением химконсерва н т о в

будет заложено на 45 процен
тов больше, или на 124 тысячи 
тонн. Запасы силоса с азо
тосодержащими добав к а м и 
возрастут на 15б;5 тысячи тонн.

— Не говорит ли такой рез
кий скачок о том, что еще в 
недавнем прошлом прогрес
сивным технологиям заготов
ки кормов не уделялось дол
жного внимания!

— Раньше мы этим вопро
сом занимались недостаточно, 
не имели необходимого коли
чества консервантов. Сейчас 
все проблемы в снабжении 
нами урегулированы. У нас в 
отрасли идет перестройка. Ру
ководствуясь решениями IV 
пленума ЦК КП Грузии, мы 
ориентируемся на всемерную 
интенсификацию кормопроиз
водства. Это потребность се
годняшнего дня, единственно 
правильный путь для создания 
мощной кормовой базы. Каж
дый год мы будем расширять 
применение прогресси в н ы х 
технологий и к 1990 году, по 
сравнению с сегодняш ним 
уровнем, увеличим в два раза.

—  Как обстоят дела с мате
риально - технической базой 
кормопроизводства!

—  Это, пожалуй, самый бо
лезненный вопрос нашей от
расли. К сожалению, матери
ально - техническая база со
здается очень медленно. В про
шлом году задание по строи
тельству сенохранилищ выпол
нено на 20 процентов, а хра
нилищ для корнеплодов и тра
вяной муки не было постро
ено и вовсе, хотя их сооруже
ние было запланировано. К 
большому нашему сожалению, 
и в этом году почти ничего не 
строится.

У нас нет специальной тех
ники, предназначен н о й  для 
уборки, заготовки и транспор
тировки кормов на крутых 
склонах, высокогорных и мел
коконтурных участках и в пе
реувлажненной местности.

— В каком направлении бу

дет развиваться кормопроиз
водство! I

—  IV  пленум ЦК КП Грузии 
утвердил целевую комплекс
ную программу на двенадца
тую пятилетку, в которой рас
писаны все основные направ
ления развития кормопроиз
водства.

Предусматривав т с я увели
чение объема многолет них  
трав в общей структуре кор
мового клина к 1990 году поч
ти до 60 процентов, то есть до 
оптимального уровня. Напри
мер, в прошлом году этот по
казатель равнялся всего лишь 
34 процентам. Многолетние 
травы, по сравнению с други
ми кормокультурами, дают 
твердую гарантию будущего 
обильного урожая. В общем 
объеме посевных площадей 
многолетних трав доля бобо
вых и их смесей, которые иг
рают важную роль в пополне
нии белкового дефицита в 
кормопроизводстве, будет со
ставлять 80 процентов.

Будущее нашей отрасли мы 
связываем с культивированием 
многолетних трав, высокобел
ковых культур сои, рапсе...

О  рапсе мне хочется сказать 
отдельно. По содержанию бел
ка эта культура не уступает 
многолетним и однолетним 
бобовым травам. Наряду с 
этим, рапс не боится холодов, 
дает зеленую массу ранней 
весной и поздней осенью, ко
гда в поле уже нет других 
кормов. Рапс способствует 
резкому росту продуктивности 
животных. В тех хозяйствах, 
где его используют в рационах 
для скота, надои сразу начи
нают расти.

В нынешнем году сое, рап
су, а также другим культурам 
будет уделено должное вни
мание. И, конечно, многое за
висит от того, как организован
но пройдут весенние работы. 
Вот это сейчас главное.

Беседу вел 
Георгий ГАМСАХУРДИЯ.

ПРИБЫТИЕ В МОСКВУ
По пригла ш е н и ю ЦК 

КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР и Сове 
та Министров СССР 23 ап
реля в Москву с официаль
ным дружественным визи
том прибыл Генеральный 
секретарь Партии арабско
го социалистического воз
рождения, Президент Си
рийской Арабской Респуб
лики Хафез Асад.

На аэродроме его всгропоставок по договорам. Много в этом отношении сделано
к примеру, в объединении «Чиатурмарганец», где действует — Чали член Политбюро ЦК 
жесткий график ежедневного выполнения заданий, а каче- Б КПСС, Председатель Презн
ство продукции, экономия материалов непосредственно влия- Я  диума Верховного Сов -!а

на оценочные показатели соревнования и материального “  
стимулирования.

Чтобы в каждом рабочем коллективе все требовательнее 5  нист
*»учая голос трудовой совести, надо всемерно укреплять а Э.

циумг
СССР А. А. Громыко, член 
Политбюро ЦК КПСС, ми- 

гр иностранных дел СССР
Шеварднадзе, качди-

авторигет честного, добросовестного труда. Люди должны Е  дат в члены Политбюро ЦК
ч*тко знать, кто в коллективе что сделал и сколько, и соот
ветственно этому определять поощрение. Другими словами, 
не уповать на то, что где-то централизованно будут решаться 
вопросы социальной справедливости, а проводить их в жизнь 
самостоятельно, непосредственно, в отношении каждого кон
кретного человека, решительно изгоняя из практики стиму- _
лироваиия пресловутую уравниловку. Но работать и жить по Я вился в Кремль,
совести это значит не только самому проявлять пример ие- 5  *  *  *
полнительиости, дисциплины и ответственности. Это значит Я  ч В Георгие в е к о м  зале
®ыть политическим бойцом, уметь бороться против рутины ™  Большого Кремлевского двор-
к застоя, за качественные перемены вокруг, к  Ца состоялась торжество ч-

КПСС, министр обороны 
СССР С. Л. Соколов, секре
тарь Ц К КПСС А. Ф . Доб
рынин, другие официальные 
лица.

С аэродрома гость напра-

Задумаиное партией может и должно быть осущестале- ная цере м о и и я встречи
п а р о в а я  вв м о и *  ы ъ  д  V  А п О Т Т Я

МО. Но для этого надо ястать ароаень со временем, проник- Я ‘ Г и п и й г к о г о  тгкпяопитепп
“ЫСОК° Й ЯМЧН° Й ° ™ ТС™ ННОС™  “  СуАьб“  1  тепло приветствовал ДГене

, р в  ральный секретарь ЦК КПСС
ъ п а в в  п е о е л а я и к а м  г о н а ,  п а я я м ы м ь а м  м  ж- * ■ п

ственными организациями, 
творческими союзами, на
учными учреждениями, ми
нистерствами и ведомства
ми, широкого общения тру
дящихся братских стран.

Одобрены достигнутые в 
ходе визита договоренности 
по вопросам дальнейшего 
углубления экономической 
кооперации, прямых связей 
между советскими и поль
скими предприятиями. Вы
ражено удовлетворение един
ством подхода к кардиналь
ным вопросам международ
ной политики, разоружения, 
укрепления мира и безопас
ности в Европе и во всем 
мире.

Политбюро дало конкрет
ные поручения по реализа
ции основных положении 
Декларации и развитию дру
гих направлений советско- 
польского сотрудничества.

Заслушано сообщ е и и е 
М. С. Горбачева о беседе с

Генеральным секретарем ЦК 
Рабочей партии Эфиопии. 
Председателем Временного 
военного административного 
совета социалистиче с к о й 
Эфиопии Менгисту Хайле 
Мариамом, находившимся в 
СССР с дружественным ви
зитом. С удовлетворением 
отмечены общность подхо
да СССР и Эфиопии к клю
чевым проблемам современ
ности, взаимное стремление к 
дальнейшему развитию и уг
лублению сотрудничества на
ших стран.

На заседании Политбюро 
ЦК КПСС рассмотрены ин
формация П. Н. Демичева 
о визите советской государ
ственной делегации в Ирак
скую Республику, а также 
обсуждены некоторые дру
гие вопросы, связанные с 
реализацией решений X X V II 
съезда и январского Плену
ма Ц К КПСС.

70.  Р Е С П У Б Л И К А :  
Д Е Н Ь  З А  Д Н Е М

Трудовые коллективы республики в честь предстояще- 
. го Первомая готовят трудовые подарки. На многих пред

приятиях широко развернуто социалистическое соревнова
ние за достойную встречу 70-летия Великого Октября.

НАРАЩИВАЮТ ТЕМПЫ ТРУДА
Коллектив Тбилисского электровагоноремонтного завода, 

имеющий славные традиции празднования Первомая, и на 
сей раз намерен встретить1 День международной солидарно
сти трудящихся новыми трудовыми подарками.

Успешно справившись с заданиями первого квартала, элек- • 
тровагоноремонтники дали слово, что к 1 Мая они выпустят 
сверх плана продукции на 60 тысяч рублей. Особо отлича
ются многие работники цехов колесного, токарного, тележеч- 
ного, моторо - вагонных секций, которые еще раньше под
держали йнициативу тбилисских рабочих — делегатов XXV II 
съезда КПСС, предложивших включиться в соревнование под 
девизом «План двух лет пятилетки— к 70-летию Великого Ок
тября!»

ОРИЕНТИР — КОНЕЧНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ
Обеспечить систематическое выполнение договорных) обя

зательств коллективу Гелатского трансформаторного завода 
помог переход на новые методы хозяйствования. Работая на 
конечный результат, большинство бригад добилось значи
тельного увеличения объема выпускаемой продукции высшей 
категории качества.

На заводе четко продумана система материального сти
мулирования работников за выпуск высококачественной про
дукции. Так, только в прошлом году на выплату отличившим
ся труженикам было выделено более 60 тысяч рублей^ Вме
сте с тем неуютно почувствовали себя бракоделы. С них 
строго спрашивают рублем.

Новая форма организации труда уже охватывает около 70 
процентов работающих на предприятии.

ПО ПРОГРАММЕ УСКОРЕНИЯ
Стихийные бедствия, замедлившие ход сооружения Ин- 

гурского энергетического каскада, не стали поводом для кор
ректировки планов и социалистических обязательств гидро
строителями. Они дали слово к празднику Первомая в основ
ном компенсировать ущерб, нанесенный снегопадами и ополз
нями.

С опережением графика идут подготовительные работы 
к возведению высотной арочной плотины Худонской ГЭС, 
строительство которой предусмотрено решениями партийно
го съезда.

Гидростроители активно используют резервы, стремятся 
сделать свою деятельность более рентабельной. Ужесточение 
технологической дисциплины, внедрение оптимальных схем 
управления сложными процессами строительства позволят 
сберечь к 1 Мая с начала года не менее 15 тонн цемента. 70 
тысяч киловатт-часов электроэнергии.

* * в а п е р е д о в и к а м  т р у д а ,  п о д л и н н ы м  мя- « м .  С. Горбачев. 
С т « Р « м  с в о е г о  д е п а ,  н о в а т о р а м  п е р е с т р о й к и !  3 (ТАСС).

Перед началом ьстречи.
Телефото ТАСС— ГРУЗИНФОРМа.

В ЧЕСТЬ ВЫДАЮЩЕГОСЯ 
У Ч Е Н О Г О

Выражением искренней любви и признательности вы
дающемуся ученому современности, одному из основопо 
ложников советской грузинской математической школы 
стал юбилейный вечер, состоявшийся 23 апреля в Тби
лисском государственном театре оперы и балета имени 
Захария Палиашвили.

Он был посвящен 80-ле- 
тию со дня рождения слав
ного сына грузинского наро
да, Героя Социалистического 
Труда, лауреата Ленинской 
и Государственных премий 
СССР Ильи Несторовича Ве- 
куа.

В зале собрались предста
вители общественности сто 
лицы Грузии, ученые, мно 
гочисленные ученики учено
го, гости из Москвы и Ле
нинграда, из братских союз
ных республик, ряда зару
бежных стран.

Торжественное заседание 
открыл президент Академии 
наук Грузинской ССР А. Н. 
Тавхелидзе. С воспоминани
ями о выдающемся математи
ке, товарище и верном дру
ге, учителе, строгом, но от
зывчивом и справедливом ру 
ново дителе, организаторе на
уки выступили заместитель 
академнка-секретаря отделе
ния математики Академии

наук СССР, академик Гер> 
Социалистического Т р у ;  
В^ С. Владимиров, рент 
Тбилисского государстве 
ного университета, член-кс 
респондент АН  Грузинск 
ССР Н. С. А.чаглобели, щ 
фессор Римского универси' 
та Г. Фикера, член-корр* 
пондент АН СССР, академ 
АН Грузинской ССР А. 
Бицадзе, ректор Новосибг 
ского государственного у* 
верситета. член - корресгк 
дент АН  СССР К). Л. Ерик 
профессор К .  И. Оболашвил 
директор Института мател 
тики Польской академии » 
ук. академик Академии г 
ук Польши В, Боярски.

На юбилейном вечере п{ 
сутствовали товарищи Па1 
ашвили Д. И „ Енукид: 
Г. Н.. Метонидзе Г. А.. Ч1 
идзе 3. А.. Маргвелид
Д В

(ГРУ ЗИ Н Ф О РМ ).
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 ------------  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: НАСТРОЙ НА КОНКРЕТНЫЕ ДЕЛА

ЧЕЛОВЕК И ДОЛЖНОСТЬ
Четвертый месяц наша фабрика работает а новых усло

виях хозяйствования, которые, как известно, предполагают 
четкость, слаженность действий всех служб, всех участков 
предприятия, максимальную мобилизованность коллектива. 
А если втой четкости нет! Если хотя бы одно из звеньев, 
пробуксовывает! В таком случае неизбежен сбой, нарушение' 
трудового ритма. Сам механизм новшества таков, что прома
хи в организации производственного процесса обязательно 
дают о себе знать. Причем проступают они очень скоро и 
гораздо резче, чем раньше. Покрыть потери за счет каких-то 
«косметических» мер уже не удается.

И хорошо, что не удается. 
Смысл перехода на новые ус
ловия, на мой взгляд, в том и 
состоит, чтобы подробно разо
браться в глубинных вопросах 
производства, выявить причин
но - следственные связи его 
организации и управления, на
учиться выгодно для нас вли
ять на них. А это, подчерки
валось на январском (1987 г.) 
Пленуме ЦК КПСС, требует от 
работников компетентности и 
высокого профессионализма.

Не буду скрывать: мы здесь 
оказались не на высоте. Хотя 
готовились к работе по-ново
му.

С чем столкнулись на прак
тике? Уже я январе, то есть с 
самого начала, возникли слож
ности в выполнении планового 
задания. Причины? Они —  раз
ные. И объективные — часто, 
например, отключали электро
энергию, и субъективные — 
наши собственные недочеты. 
Но на конечный-то результат 
и одни и другие влияют. Ка
кой же смысл искать в этой 
ситуации оправдание? Нужно, 
решили мы в парткоме, про-

ф  Свыше пятисот гектаров 
отведено в хозяйствах Горий- 
ского района под посевы лу
ка. В яти дни механизаторы в 
соответствии с агротехниче
скими сроками ведут сев ятой 
культуры, предварительно об
работав почву всеми необхо
димыми препаратами.

Позывные весны звучат и на 
других сельскохозяйственных 
работах: ведется обработка
плодовых садов, сев однолет
них трав, готовится к высадке 
овощная рассада.

Н а  с н и м к е :  сев лука в
Тирдзнисском плодоводческом 
совхозе Горийского района.

Фото Т. Напишвили.
(Фотохроника

ГРУЗИ НФО РМ а).

анализировать, правильно ли 
распределены у нас силы, на 
каких конкретно вопросах не
обходимо сосредоточиться.

Заслушав отчет начальника 
цеха №  7 коммуниста Зураба 
Качарава, партийный комитет 
пришел к выводу: производ
ственные мощности осваива
ются недостаточно, стиль и 
методы работы руководителя 
этого подразделения пере
страиваются медленно. Упрек
адресован был не только к 
отчитывающемуся. Налицо— от
сутствие должного внимания к 
вопросу подготовки производ
ства к выпуску новых изделий 
со стороны инженерно - тех
нических работников, специ
алистов предприятия.

Отчитались о проводимой 
работе заместитель главного 
бухгалтера Наталья Унишкова, 
юрисконсульт Любовь Хмеле
ва, начальник отдела кадров 
Тельман Девдариани. Каким
было заключение? В кадровой 
работе — в подборе, расста
новке, воспитании —  есть про
белы. Их-то и надо восполнить 

в первую очередь. Ведь вся

деятельность по перестройке, 
как подчеркивалось на январ
ском (1987 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, находится в прямой за
висимости от уровня подготов
ки наших работников, от сте
пени их понимания сути и не
обходимости перемен.

Не буду снимать ответствен
ности за состояние дел в кад
ровом вопросе и с партийной 
организации фабрики. Анализ 
показал, что влияние комму
нистов в этом направлении ос
лабло, и это сказалось.

Сейчас мы многое здесь 
меняем. Стараемся усилить 
роль цеховых парторганиза
ций, направить на важнейшие 
участки наших лучших комму
нистов. Вот пример. Мастером 
химического цеха по рекомен
дации парткома был назначен 
коммунист Олег Асатиани. С 
его приходом дела здесь бы
стро пошли в гору: стал цех 
и задания выполнять стабиль
но, и качество продукции улуч
шилось. Сейчас мы Асатиани 
поручаем другой участок —  он 
будет старшим мастером за- 
кройно - штамповочного це
ха, где есть трудности в во
просе организации труда. Рас
считываем, что результат бу
дет ощутимым.

Держим связь со студента
ми Кутаисского политехничес
кого института, которые обу
чаются там по нашему направ
лению. Это будущие кадры 
предприятия, наши специали
сты. И о том, чтобы создать 
им надлежащие условия для

плодотворной ра б о т ы, мы 
должны заботиться уже сего
дня. Поэтому их пожелания, 
предложения партийный ко
митет фабрики анализирует и 
учитывает.

Коллектив наш обсуждает 
сейчас проект Закона СССР о 
государственном предприятии 
(объединении). Очень важный 
это документ. Реализация его 
положений даст возможность 
повысить ответственность лю 
дей, их активность, самостоя
тельность предприятия в це
лом. Поэтому мы стремимся 
придать этому обсуждению 
характер живого обмена мне
ниями, сделать разговор кон
кретным, откровенным.

Удается ли? По большей ча
сти, да. Главное — есть заин
тересованность. Люди видят в 
будущем Законе не просто 
регламентирующий документ, 
а реальную программу, по ко
торой работать и жить им. 
Это их — всего коллектива, 
фабрики — права и обязанно
сти. Отсюда — такое присталь
ное внимание к каждому пунк
ту проекта, к каждому отдель
ному положению.

Предложений —  своих, тех, 
что представляются нужными, 
важными, —  тоже много. Вот, 
к примеру, как подходят наши 
труженики к вопросу подбо
ра руководящих кадров. Ди
ректор предприятия, его за
местители, главные специали
сты — их влияние на решение 
прбизводственных и социаль
ных проблем значительно, ве

лика и ответственность. Каким 
будет порядок их назначения, 
не может быть безразличным 
для коллектива. Возможно, 
считают на фабрике, третий 
пункт шестой статьи проекта 
лучше дать в такой редакции: 
«Руководители предприятия и 
их заместители, главные спе
циалисты, началь н и к и  от
делов избира ю т с я общим 
собранием коллектива тайным 
или открытым голосованием». 
Аналогичное изменение пред
лагается внести и в порядок 
освобождения руководя щ и х 
работников от должности.

Повысит, рассчитываем, уро
вень подготовки наших кадрог 
и аттестация технических ра
ботников, которая сейчас у 
нас начинается. Соответствует 
ли человек той должности, ко
торую занимает, в полном ли 
объеме и качественно ли вы
полняет он свои обязанности? 
Эти вопросы задаются, конеч
но, не случайно. Мы знаем 
«узкие» места в кадровой сво
ей проблеме: ощущается не
хватка специалистов, особенно 
среднего звена, нет квалифи
цированного модельера, отдел 
технического контроля нужда
ется в укреплении компетент
ными кадрами, многие брига
диры, мастера не имеют спе
циального образования. Где 
еще слабина? Нужно точно это 
выяснить. Чтобы определить, 
над чем работать и как рабо
тать.

Зураб АМ ИЧБА, 
секретарь парткома Су
хумской обувной фабри
ки имени С. Орджоники
дзе.

Г
Госприемка: критерий —  

качество продукции

НИКАКОГО ЭНТУЗИАЗМА
не проявляют академические институты в оказании помощи Промыш
ленным предприятиям в практическом деле — решении научно-тех
нических проблем.

Госприемка продукции — 
это не только борьба с бра
ком, но и утверждение доб
росовестного отношения к 
труду. Введение госприемки 
повсеместно выявило серь
езные проблемы. Есть среди 
них такие, которые вполне 
можно решить силами самих 
коллективов предприятий. Но 
если это не происходит, зна
чит, низка на предприятии 
технологическая дисциплина, 
безынициативны инженерно- 
технические работники, рабо
чие. Это одна сторона про
блемы — внутриэаводс к а я .  
Но есть й такие вопросы, ре
шить которые невозможно 
без участия научно-исследо
вательских институтов. М еж 
ду тем они совершенно не 
знакомы с тем, что происхо
дит на предприятиях.

Так, например, у коллекти
ва ПО «Электровозострои- 
тель» немало забот в связи 
с организацией надежного 
контроля и полноценного ис
пытания промышленной про
дукции, автоматизацией и 
механизацией отдель н ы х  
производственных процес
сов. Здесь крайне важно на
ладить полностью отвечаю
щие современным требова
ниям приемо-сдаточные (об
каточные) испытания маги
стральных электровозов. По
этому нужно решить вопрос 
проектирования и строитель
ства обкаточной линии или 
Катковой станции (тренаже
ра) для снятия с электрово
за всех характеристик. Надо 
срочно внедрять активный 
контроль за изготовлением 
валов электродвигателей, ка
чеством сварных соедине
ний. Очень важна для пред
приятия разработка установ
ки для магнитно-импульсной 
опрессовки кабельных нако
нечников на монтажных про
водах с целью повышения 
качества опрессовки. Много и 
других технологических про
блем.

В ПО «Грузэлектромаш» 
отраслевые научные органи
зации могли бы подключиться 
к решению вопроса разра
ботки и внедрения комплек

сных автоматизирова н н ы *  
средств измерения и контро
ля посадочных размеров ва
лов, роторов, станин. Объе
динению необходима ком
пактная камера проверки 
электродвигателей на шум.

В ПО «Электроаппарат» 
нужно решить вопросы ших
товки, опрессовки, шлифовки 
якоря и сердечника магнит
ных пускателей П6-100, ме
ханизации и автоматизации 
процесса обработки пласт
массовых изделий. Очень 
важно для объединения соз
дание гибких автоматизиро
ванных технологических ком
плексов для сборки низко
вольтной аппаратуры, выпол
ненных на основе многоце
левого применения произ
водственных модулей в виде 
линейных, шаговых двигате
лей, управляемых ЭВМ.

В ПО «Станкостроитель» 
необходимо решить вопросы 
уменьшения осевого и ради
ального биения шпинделя, 
шума станка. Это во мно
гом задерживает государст
венную приемку. Необходи
мо также добиться изготов
ления отливок станин с оп
тимальной толщиной стенок, 
обеспечивающих снижение 
материалоемкости с одно
временным обеспечением 
прочности направляющих.

Можно было бы продол
жить перечень инженерных 
проблем и на других пред
приятиях, проблем, на кото
рые обязаны реагировать на
учные организации. Но реа
гируют они плохо. Институты 
работают по своему темати
ческому плану, утвержден
ному главками, министерст
вами и т. д., а проблемы на 
соседних предприятиях (ча
сто бывает, что той же от
расли) не решаются годами. 
Поэтому так важен и необ
ходим перевод научных ор
ганизаций на полный хозрас
чет. Те из них, которые не 
в силах будут решить про
блему, поставленную произ
водством, просто не смогут 
существовать.

Очень невысок у инсти
тутов машиностроительно-

азра- Очень невысок у инсти- тета грузинской ССР  
плек- тутов машиностроительно- по науке и технике.

го профиля показатель по 
разработкам, в н е  дренным 
в республике. Это об
щий недостаток всех от
раслевых научных органи
заций, который они сами 
объясняют тем, что промыш
ленность республики не мо
жет полностью сформиро
вать тематику института, а 
союзные министерства ведут 
техническую политику в це
лом по отрасли в стране. 
Словом, что им-де видней, 
что и кому делать. Но ча
сто такие доводы несостоя
тельны. Ведь тематика мно
гих институтов изобилует 
искусственными, неактуаль
ными, мелкими вопросами.

В настоящее время в Гос
комитете по науке и тех
нике обрабатывается боль
шой объем материала, по
лученного в результате изу
чения процесса государст
венной приемки. Выявляют
ся наиболее важные инже
нерные проблемы, решение 
которых позволит повысить 
технический уровень произ
водства и продукции. Одно
временно прорабатываются 
вопросы с институтами, ко
торые могли бы взяться за 
дело. При этом надо под
черкнуть: нередко возни
кают разногласия в подхо
дах ко многим задачам меж
ду специалистами Госкоми
тета и научных организа
ций, все еще трудно до
биться пересмотра укоре
нившихся взглядов, преодо
леть инерцию в их работе.

Введение госприемки про
дукции — это решительный 
шаг, направленный на оздо
ровление нашей экономики. 
Поэтому все возникающие 
вопросы должны решаться 
оперативно и добросовестно. 
Нельзя довольствова т ь с я 
полумерами, н е о б ходимо 
стремит ь с я к коренному 
улучшению дел.

Акакий БОКУЧАВА, 
заместитель начальника 
отдела машиностроения 
и энергетики Госкоми
тета Г рузинской ССР  
по

ПЕРЕСТРОЙКА И ДЕМОКРАТИЯ-

Р Е Ш И Л О
БОЛЬШИНСТВО

Общее собрание в колхозе села Самеба Чохатаурского 
района было назначено на семь вечера. Я ехал на собра
ние и вспомнил свое последнее посещение этого хозяйства 
прошлым летом. Тогда сюда меня привели тревожные дан
ные из оперативной сводки о ходе заготовки чайного листа 
в районе —  колхоз села Самеба занимал в ней одно из по
следних мест. А причин для такого отставания, как выясни
лось впоследствии, было немало. Главная из них —  нвуме- 

. лая организация работы на плантациях. Об этом мне дове
лось беседовать с председателем колхоза Анзором Церо- 
дзе, и, признаюсь, разговор с ним произвел удручающее 
впечатление.

Чувствовалось: не владеет
обстановкой председатель, не 
болеет душой за колхозные 
дела. Очень хотелось в этом 
ошибиться, но факты —  вещь 
упрямая. Работа в колхозе по 
сути была развалена — край
не низкая трудовая дисципли
на, отсутствие необходимой 
требовательности.

Потом в районном агропро
мышленном объединении я по
интересовался мнением о 
председателе колхоза села 
Самеба. И здесь считали, что 
Анзор Церодэе как руководи
тель несколько слаб, однако, 
высказывали все же надежду, 
что сможет еще собраться, 
«потянуть».

Увы. Не потянул Анзор Це- 
родзе. Сдвигов в его работе 
так и не произошло. И кол
хоз так и остался в отстаю
щих. Особенно тревожное по
ложение сложилось в живот
новодстве, плодоводстве. Ухуд
шились экономические шока» 
затели. И вот, наконец, было 
решено принять радикальные 
меры, чтобы вывести колхоз 
из прорыва...

Собрание это вызвало боль
шой интерес среди колхозни
ков. В этот вечер никто не ос
тался дома. Впервые на суд 
коллектива выносились три 
кандидатуры на пост предсе
дателя. Это —• Ж ора Тавадзе, 
инструктор Ч о х а т а урского 
райкома комсомола, Вилен 
Жгенги, секретарь парткома 
колхоза села Самеба, Давид 
Долидзе, председатель колхо
за имени 1 Мая.

Но прежде был освобожден 
от должности Анзор Церодзе. 
Мнение самебцев было здесь 
единодушным: не справлял
ся председатель с возложен
ными на него обязанностями.

А затем первый секретарь 
Чохатаурского райкома партии 
Вахтанг Махарадзе пригласил 
новых кандидатов в руководи
тели колхоза, и а зале насту
пила тишина.

—  Быть может, кто-либо еще 
хочет выдвинуть кандидатуру?

И тут слово попросила Мери 
Церодзе. Передовой чаевод, 
она пользуется высоким ав
торитетом у тружеников кол
хоза.

— Сегодня у нас особое 
собрание, — сказала она, — 
мы выбираем нашего нового 
руководителя. И делаем это

впервые. Потому что раньше 
мы не выбирали, а просто 
формально голосовали за пре
дложенную кандидатуру. Да
же если в душе и считали, 
что эта кандидатура не самая 
хорошая. Так мы «выбрали», 

. например, Анзора Церодзе. И 
горько расплатились. Сейчас 
же нам, действительно, предо
ставлена возможность выбрать 
достойного. И это —  прямой 
результат той перестройки, на 
которую ориентировали со
ветский народ X X V II съезд 
партии, январский Пленум ЦК. 
И возможность правильно оп
ределить себе руководителя 
мы не должны упустить. Наш 
колхоз сдал некогда занимае
мые им передовые позиции, 
оказался в числе отстающих, 
в чем виновен не только Ан
зор Церодзе. Здесь есть вина 
каждого из нас. И партийная 
организация работала слабо, 
о чем у нас, коммунистов, 
должен быть особый разго
вор. Вилен Жгенти как секре
тарь парткома не проявил 
должной принципиальности, 
настойчивости в работе. А  мы 
его прочим в председатели 
колхоза. Насколько это пра
вильно? Поэтому я даю отвод 
кандидатуре Вилена Жгенти. 
В то ж е  время считаю, что 
самым правильным будет из
брать председателем правле
ния нашего колхоза Давида 
Долидзе. Умелого, опытного 
работника.

Но мнения разделились. 
Часть колхозников, особенно 
молодые, склонялись в поль
зу Ж оры Тавадзе.

Чаевод Ламара Долидзе так 
и сказала:

—  Молодым больше надо 
доверять. И выдвигать их на
до смелее. Лично я считаю, 
что Ж ора Тавадзе справится с 
работой председателя колхо
за. В нашем колхозе с меха
низацией дела обстоят очень 
плохо, он —  инженер-механи
затор. Сможет сдвинуть реше
ние этой проблемы с мерт
вой точки.

Вслед за Ламарой Долидзе 
слово попросил Вилен Жген
ти.

— Не скрою, больно было 
слышать нелестные замечания 
в свой адрес, — начал он, — но 
не могу не признать крити
ку верной. Действительно, ра
ботал я слабо. Вот почему я

снимаю свою кандидатуру и 
прошу собрание удовлетво
рить мою просьбу. И как се
кретарь партийного комитета 
я должен сделать из этой 
критики должные выводы. На
ша первичная партийная орга
низация еще не перестроила 
свою работу. Много форма
лизма в социалистическом со
ревновании, плохо обстоит де
ло с внедрением передового 
опыта. Слов нет, нам надо ре» 
шительно активизировать ра
боту. И сделать это надо сей
час, готовясь к пленуму ЦК 
Компартии Грузии. Что же ка
сается моего мнения — кому 
быть председателем колхо
за, — то здесь я считаю бо
лее целесообразным избрать 
Давида Долидзе. У него есть 
опыт. А сейчас рам такой ру
ководитель и нужен.

Свое мнение по кандидату
ре высказали все желающие. 
А потом чаевод Гогола Жген
ти внесла предложение оста
вить в бюллетенях для тай
ного голосования две канди
датуры — Ж оры Тавадзе и 
Давида Долидзе. На том и 
порешили.

И вот счетная -комиссия 
подвела итоги голосования и 
огласила его результаты. В 
выборах приняло участи* 156 
колхозников. Большинство вы
сказались в пользу Давида До
лидзе. 9

После собрания я задер
жался с новым председате
лем в правлении колхоза.. 
Спросил, как он себя чувст
вует в новой роли.

— Однозначно на этот во
прос ответить не могу, — 
сказал Давид Долидзе. •— 
Волнуюсь, конечно, волнуюсь 
также, как волновался в 1984 
году, когда мне пришлось воз
главить колхоз имени 1 Мая. 
Тогда впереди была большая 
и трудная работа. Надо было 
выводить хозяйство из про
рыва. Такая же задача сто
ит и сейчас. Только теперь 
я более уверен в своих силах. 
Во-первых, опыту прибави
лось, а во-вторых, и это я 
считаю самым главным, мне 
оказало доверие реальное 
большинство колхозников. На 
это большинство я и смогу 
опереться в своей работе. Ду
маю, что уже в нынешнем 
году колхоз сможет повысить 
свои результаты, достойно 
встретить 70-летие великого 
Октября, как и призывает к 
этому Обращение ЦК КПСС 
к советскому народу. Дел у 
нас очень много.

Мы попрощались. Я не стал 
задерживать Давида Долидзе. 
Впереди у него было первое 
рабочее утро председателя 
колхоза села Самеба.

Нугэар КИНКЛАДЗЕ.
(Корр. «Зари Востока»).

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ЭКСПЕРИМЕНТЫ — В ДЕЙСТВИИ

Т Р А Н С П О Р Т  
У С К О Р Я Е Т  Б Е Г

В номере от 7 марта этого года «Заря Во
стока» рассказывала о том, как проходит в 
Хашури эксперимент по централизации ве
домственного автотранспорта. Результаты, по
лученные его зачинателями, позволили расши

рить границы эксперимента. О  том, как он 
проходит в других регионах республики, рас
сказывают собственные корреспонденты га
зеты.

А ФОНДЫ 
ПРИДЕРЖАЛИ

Еще полтора года назад 
гагрские автотранспорт н и к и  
заинтересовались хашурским 
экспериментом, изучили его 
на месте. Убедившись в полез
ности, стали внедрять у себя. 
Для начала Гагрскому грузо
вому автотранспортному пред
приятию был передан транс
порт, принадлежавший раз
личным предприятиям и орга
низациям системы Минторга, 
Минместпрома, Минжилком- 
хоза, расположенным в зоне 
города. На этой базе была со
здана отдельная колонна в ко
личестве 21 автомашины.

— На первых порах не все 
шло гладко. Ведомства мед
лили с передачей нам машин, 
опасаясь, что это затруднит их 
работу, — рассказал главный 
инженер АТП Виталий Ажи- 
ба. —  А когда, все-таки, пе
редали, оказалось, что этот 
автотранспорт находи т с я в 
неудовлетворительном техни
ческом состоянии. Заметьте, 
15 из 21 автомашины мы пол
ностью восстановили. Однако 
нам еще не передали пол
ностью оборотные средства — 
лимиты на горюче - смазоч
ные материалы, фо н д ы на 
запчасти, а также на зарплату 
для перешедших к нам на ра
боту водителей.

Осуществляя эксперимент, в 
колонне организовали отдель
ный учет всех технико - эко
номических, финанс о в ы х и 
эксплуатационных показ а т е- 
лей. О  чем они говорят? Если 
до передачи автомашин грузо
вому АТП среднее время их 
работы составляло 8,3, то по
сле передачи— 10,8 часов. Мак
симально используется грузо
подъемность машин. Устано
вились тесные связи с клиен
тами, что позволяет рациональ* 
но использовать автотранспорт. 
Это позволило существенно
снизить себестоимость транс
портных услуг. Эксперимент
расширяет границы. С самого 
начала колонна обслуживала
четырех клиентов, сейчас их— 
девятнадцать. И, что главное, 
коэффициент использования 
парка возрос с 56 процентов 
до 59,5 процента.

Положительно отзываются о 
нововведении клиенты авто
транспортников.

— Эксперимент, внедренный 
в Гагрском АТП, —  сказала 
директор гагрского «Курорт- 
торга» Светлана Гурцкая, — 
значительно облег ч и л наш 
труд, избавил нас от лишних

хлопот. Напрасными оказались 
наши опасения остаться в нуж
ный момент без автотранспор
та. Это, безусловно, подняло 
доверие к эксперименту.

Новшество выгодно' и самим 
автотранспортникам. Коллек
тив АТП план минувшего года 
выполнил на 110,7 процента, а 
автоколонна, работающая по 
эксперименту, —  на 113,4 про
цента.

Сейчас к эксперименту под
ключили несколько автома
шин Минторга республики, но 
необходимо, чтобы они были 
переданы колонне со своими 
фондами.

Давид ШЕЛИЯ.

ОБОШЛИ 
НА ПОВОРОТЕ

В последние годы значи
тельно увеличился автрпарк 
грузовых машин в Аджарской 
АССР, однако потребители 
все же высказывают недоволь
ство: грузовых автомашин не 
хватает.

Большие резервы повыше
ния производительности гру
зовых автомашин имеются на 
ведомственном автотранспор
те. В Аджарском автотранс
портном производстве и н о м  
объединении, например, на 
выполнение единицы работы 
транспорта затрачивается на 
18,8 процента горючего мень
ше, нежели в ведомственных 
организациях, а себестоимость 
перевозок здесь меньше на 
29,6 процента.

Еще с июня 1985 года в Ко- 
булетском районе началась 
концентрация ведомственных 
грузовых автомашин на Кобу- 
летском автотрансп о р т н о м 
предприятии. С баланса раз
личных организаций района 
было передано на баланс Ко- 
булетского автотранспортного 
предприятия 38 грузовых ав
томобилей различного типа. 
Коэффициент использования 
парка переданных автомоби
лей увеличился на 25,4 процен
та, выработка при перевозке 
грузов — на 29,2 процента, а 
себестоимость перевозки гру
зов уменьшилась на 5,3 про
цента. С третьего квартала 
1986 года начался второй 
этап концентрации ведомст
венных грузовых автомоби
лей в системе транспорта об
щего пользования. Были полу
чены десятки грузовых автомо
билей различного типа.

Как показывает анализ ра
боты, значительно улучшились 
качество ремонта автомоби

лей и их техническое состоя
ние. На сегодня организации, 
от которых получены автома
шины, удовлетворяются мень
шим количеством машин. Вы
свобожденные машины обслу
живают наиболее нуждающие
ся в транспорте организации. 
Производительность передан
ных транспортных средств в 
тоннах увеличилась на 82 про
цента, а в тонна - километ
рах — на 126,5 процента, себе
стоимость же уменьшилась на 
29,6 процента. ^

Вместе с тем у концентра
ции ведомственных грузовых 
автомашин в системе автома
шин общего пользования были 
и есть сейчас противники, ко
торые всячески стараются за
тянуть время передачи. Часто 
приходилось автотранспортни
кам принимать автомобили в 
неисправном состоянии, под
лежащими списанию. Харак
терно, что после передачи 
автомобилей в систему обще
го пользования, некоторые ми
нистерства выделяют подве
домственным организа ц и я м 
новые автомашины, например, 
Батумскому автотранспортно
му предприятию Министерст
ва бытового обслуживания Ад
жарской АССР, Батум с к о й 
конторе по переработке втор
сырья Госснаба Грузинской 
ССР. Выходит, для экспери
мента ведомства передают 
амортизированные машины, а 
сами используют новые?

Роберт ПЕРАДЭЕ.

СТАВКА 
НА ДВУХСМЕНКУ

В мае 1985 года коллектив 
Телавского грузового АТП од
ним из первых в республике 
активно включился в экспери
мент.

—• Мы начали с того, — го
ворит генеральный директор 
Телавского автотранспортного 
объединения Петр Каконашви- 
ли, — что из 37 автомобилей, 
переданных нам девятью ор
ганизациями района, создали 
специальную колонну грузо
вых автомобилей. Уров е и ь 
технической готовности ма
шин оказался очень низким. 
Так, например, из двенадцати 
автомашин «Телаагортор га» ,  
переданных АТП, девять были 
технически и е и с п р авными. 
Шесть же автомобилей «Телав- 
газа» представляли  собой 
лишь кабину да раму. Из 37 
машин практически не подле
жали ремонту 15, их просто 
списали.

Низкое техническое состоя
ние автомобилей объясняется 
тем, что в организациях нет 
механизмов и приспособлений 
для их ремонта. Здесь отсут
ствуют квалифицирова и н ы е  
кадры, не налажено снабже
ние запчастями.

— К эксперименту мы нача
ли готовиться заранее, — про
должает генеральный дирек
тор. —  Мы провели частичное 
техническое перевооружение 
участков для ремонта авто
транспорта. Установили новые 
подъемные устройства, '  диаг
ностическую аппаратуру, стен
ды для испытаний различных 
узлов автомобилей, отремон
тировали и привели в порядок 
все имеющиеся ремонтные 
средства.

Результаты затраче и н о г о  
труда не заставили себя дол
го ждать. Дела пошлЦ в гору. 
На 20 с лишним процентов 
повысился коэффициент исполь
зования парка автомобилей, 
работающих на эксперименте. 
Вот пример из недавнего про
шлого. Телавский колхозный 
рынок до эксперимента распо
лагал одной грузовой автома
шиной, которая в основном 
простаивала. Раз в день на ней 
вывозили мусор с территории. 
Фактически в течение месяца 
она работала полных три дня. 
Если учесть все затраты на ее 
содержание и плюс заработ
ную плату водителя, то видно, 
что, кроме убытков, она ниче
го не приносила. Сейчас на 
рынке стоит прицеп, который 
в конце дня вывозят и опо
рожняют. Автомобиль же весь 
день занят перевозкой грузов.

Благодаря рационализации 
маршрутов, применению при
цепов и полуприцепов, умень
шению внутрисменных просто
ев подвижного состава, уда
лось достичь хороших) резуль
татов. Коэффициент использо
вания грузоподъемности с 78,2 
возрос до 89,9 процента, сни
зился расход бензина. За 1986 
год план грузоперевозок Те- 
лавским АТП по организациям 
и предприятиям района, уча
ствующим в эксперименте, 
был перевыполнен на 151,8 ты
сячи тонн.

Достигнутое — не предел. 8 
АТП ищут резервы для даль
нейшего повышения эффектив
ности работы. С этой целью 
с апреля коллектив предприя
тия перешел на двухсменную 
работу. Планируется расшире
ние территории стоянки тран

спорта, что позволит допол
нительно обслуживать до 80 
машин. Ведь недалек тот день, 
когда АТП будут переданьь. 
автомашины организаций со
юзного подчинения.

Итак, эксперимент успешно 
выдержал экзамен и обрел 
право на жизнь.

Игорь ПАШ АЛИШ ВИЛИ.

ПРИБЫЛЬ
ВОЗРАСТАЕТ

\
Уже больше года семь ор

ганизаций Зестафонского рай
она, подведомственные раз
ным министерствам, передали 
грузовому автотранспортному 
предприятию принадлежавшие 
им грузовые машины.

Каковы результаты? Начнем 
с коэффициента использова
ния автопарка. В период экс
перимента, т. е. в 1986 году, 
он равен 72,4 процента, а до 
передачи, т. е. в маленьких 
автопарках, он составлял лишь 
63,9 процента. Более того, ко
эффициент использования в 
тонна - километрах в настоя
щее время равен 99,6 процен
та, а до передачи этот пока
затель равнялся 78,5 процен
та. Если раньше автомашины 
работали 8 часов, то в пери
од эксперимента продолжи
тельность работы составила 
уже 9,4 часа. До передачи на 
каждую тонну грузоподъемно
сти автомашины в среднем бы
ла перевезена 991 тонна гру
за, а всего было выполнено 
9.327 тонна - километров; в 
период же эксперимента пе
ревезли 1.513 тонн грузов и 
выполнили 14.720 тонна - кило
метров. Увеличился и еже
дневный средний пробег, зна
чительно сократился расход 
горючего. Все это увеличило 
прибыль АТП. Дирекция ре
шила повысить зарплату во
дителям до 156 рублей. Раньше 
эти же водители в среднем 
получали 113 рублей.

Эксперимент еще не завер
шен, составлен проект, по ко
торому в районе подобраны 
сотни автомашин, из них в бу
дущем году автотранспортно
му объединению должны пе
редать десятки автомашин. 
Уже представлен проект в Ми
нистерство а в т омобильного 
транспорта Грузинской ССР.

Эксперимент необхо д и м о 
довести до конца^ Другого 
мнения быть не может. Одна
ко для его осуществления 
нужно, чтобы АТП выделили 
на устройство автопарка до
полнительно 1,5 гектара зем
ли. Необходимо также уве
личить мощности предприятия, 
особенно автомастерской. Эти 
работы уже начаты, и их нуж
но ускорить.

Вахтанг КИ КНАДЗЕ.

ОТ РЕДАКЦИИ. Результаты, полученные за несколько лет 
проведения эксперименте на транспорте в ряде районов рес
публики, однозначно показали его экономическую и соци
альную целесообразность. Пришло, очевидно, время распро
странить новшество повсеместно.

В то же время, чтобы эксперимент «не буксовал», как уже 
показал опыт, необходимо строго выполнять основные его 
условия, не допускать коррективов, продиктованных уэкове 
деметвенными интересами.
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ВОСПИТЫВАТЬ:ловом и д елом
Всякая перестройка дол

жна начинаться с форми
рование у люден нового 
мышлеимя. Не случайно, 
развертывая борьбу за оз
доровление общества, пар

т и я  исходит из того, что 
1|од »ту огромную работу 
необходимо подвести проч
ный фундамент убеж де
ния.

Это значит научить челове- 
а думать и действовать по- 
осударственному, развить в 
вм новаторский подход к дв- 
у, что, в свою очередь, требу- 
I коренного улучшения всей 
двйно-воспитательной работы. 
Пути совершенство в а н и я 
арксистско - ленинского об- 
азоваиия в свете проекта 
К КПСС «Основные напряж
ения перестройки системы 
олнтической и экономической 
чёбы трудящихся», органи- 
ации его широкого обсужде- 
ия в трудовых коллективах и 
артийных организациях, рас- 
мотрены на состоявшемся в 
(К КП Грузии совещании иде- 
логического актива республи- 
I.
Совещание открыл секре- 

арь ЦК Компартии Грузии 
Н. Енукидзе.

С докладом выступил за- 
„еститель заведующего Все- 
оюзным Домом политиче- 
кого просвещения при ЦК 
ПСС Г. А. Куторжевский. 
Отмечалось, что существую- 

4ая система учебы, как под- 
аркивается в проекте ЦК 
ПСС, Йв может способство- 
ать решению стоящих сегод- 
я перед страной задач. Она 
порвана от жизни, громоэд- 
д, излишне регламентирована. 
Агитание словом в ней не 
егда увязывается с воспи- 

анием делом. Отсутствие 
яорческой дискуссии, откро

венного обмена мнениями за
метно снизило интерес к уче
бе, подорвало ее авторитет. 
Обеспечить прямую связь 
между словом и делом, дей
ствием, поступком —  осмыс
ленным, конкретным, преодо
леть существующий разрыв 
между теорией и практикой 
и призвана перестройка сис
темы политической и эконо
мической учебы трудящихся.

Проблемы, поднятые в про
екте ЦК КПСС, говорилось на 
совещании, касаются всех сто
рон совершенствования марк- 
систско - ленинского образо
вания в условиях ускорения 
социально - экономическ о г о  
развития страны. Причем, при 
разработке его был учтен опыт 
всех союзных республик, в 
частности, партийной организа
ции Грузии в деле участия ру
ководящих кадров республи
ки в политическом просвешг 
нии трудящихся.

В ходе обсуждения злобод
невных проблем, выдвинутых 
в проекте ЦК КПСС, высказы
вались конкретные предло
жения по реорганизации струк
туры системы политической 
и экономической учебы, со
вершенствованию самого учеб
ного процесса, форм и мето
дов работы. В связи с этим 
подчеркивалась важность ук
репления материально - тех
нической базы кабинетов и 
Домов политпросвеще и и я, 
университетов марксизма-ле
нинизма. Указывалось на необ
ходимость усиления партий
ного ^руководства организа
ций марксистско - ленинско
го образования.

В работе совещания приня
ли участие заведующие отде
лами ЦК КП Грузии Г. Г. Гум- 
баридзе, Н. А. Попхадзе.

(ГРУЗИНФОРМ ).

КАДРОВОЙ ПОЛКТИКЕ- 
Н О В О Е  К А Ч Е С Т В О

Рекомендации по основ
ным вопросам работы с р у
ководящими кадрами и их 
резервом на основе все
стороннего анализа факти
ческого сост о я н и я дел 
включила в себя городская 
целевая программа «Кад
ры».
Ее проект был одобрен на 

состоявшемся 23 апреля пле
нуме Тбилисского горкома 
артии, обсудившем задачи 

партийных организаций столи
цы Грузии по углублению пе
рестройки и улучшению рабо
ты с кёдрамм в свете требова
ний январского (1987 г.) Пле- 
ума ЦК КПСС.
В докладе первого секре- 

аря Тбилисского горкома пар
ии В. И. Алавидэе, выступле- 
иях участников основное вни- 
ание было сконцентрирова- 
а на ключевых, определяю
щих вопросах, охватывающих 
се сферы деятельности: как 
дет перестройка, что изме- 

дссь в плане качественных 
бразований и что пред- 

Ьит сделать для дальнейше- 
ускорения процесса обнов

ления. Об этом говорили не 
олько с трибуны, но и из 
ала, где были установлены 
икрофоны.
На пленуме, а частности, от- 

ечалось, что сложное поло- 
ение в основных отраслях 
кономики города, низкие тем- 

■•ы перестройки работы дик- 
уют необходимость активней 
скрывать и использовать ре- 
ервы усиления партийного 
онтроля, воздействия на ход 
ыполнения плановых эада- 
ий и принятых решений, по- 
ышение требовательности к 
исциплине в целом. 
Вызывает серьезную тре- 

огу. сложившаяся практика 
одбора кадров руководите- 
ей первичных партийных ор- 
анизаций, в которых, по су- 
и, и решается судьба пере- 
тройки. На пленуме приво- 
илась цифра — из 105 ос- 
обожденных работников пер- 
ичных организаций каждый 
ретий по специальности не 
меет ничего общего с той 
траслью, к которой отно- 
нтся возглавляемая им пар- 
ийная организация. Анело- 
ичная тенденция прослежи- 
ается и среди ответственных 
аботнико» аппарата райчо- 

партии, где в иных слу

чаях каждый второй не рабо
тал по специальности. Это да
леко не формальная сторо*.а 
дела: от незнания отрас
ли, которую прихо д и т с я 
курировать, и складывается 
чаще всего кабинетный стиль 
работы. А он, опять же, ска
зывается, и не в последнюю 
очередь, на кадровой работе.

Качественно новые задачи, 
отмечалось на пленуме, вы
двигают перед партийными 
организациями широко демо
кратические формы подбора 
и выдвижения кадров. Зна
чительно возрастает роль по
литических методов разъяс
нительной работы, убежде
ния, воспитания, аргумен ти
рованной пропаганды.. В связи 
с этим выступавшие говори
ли, что, призывая коммунис
тов и беспартийных откровен
но выражать свое мнение, 
критиковать упущения и пер
сонально виновных в них, 

необходимо строго пресекать 
случаи зажима и тем более 
греследов а н и я за критику, 
обеспечить должный конт
роль и безусловное реагиро
вание на замечания и предло
жения трудящихся. На самом 
пленуме критика носила чет
кий адресный характер и бы
ла обращена к конкретным 
руководителям предприятий 
и организаций, райкомов пар
тии, членам бюро и секрета
рям горкома.

Участники пленума были 
единодушны в том,-что вопро
сы перестройки работы с чад
рами, повышения роли и бое
витости первичных парторга
низаций, совершенствования 
стиля деятельности партий
ных комитетов должны быть 
всецело подчинены качествен
ным преобразованиям во всех 
сферах жизни города, ускоре
нию его экономического и со
циального развития.

В принятой резолюции вы
ражается уверенность, что 
партийные, советские, проф
союзные, комсомольские, хо
зяйственные органы и органи
зации приложат все силы ч 
активизации процесса пере
стройки, углублению демо
кратии, обеспечат безуслов
ное выполн е н и е решений 
XXV II съезде партии, январ
ского (1987 г.) Пленума ЦК 
КПСС.

(ГРУЗИНФО РМ ).

С трана Советов—на магистральном пути  перестройки

70-/ ВСТРЕЧА С МШТРв Й Э Д Р
Ч в й в в

Макс Квите, один из руководите
лей Главной редакции музыкальных 
программ Латвийского радио, встре
тил меня у входа в здание Госкоми
тета по телевидению и радиовеща
нию Латвийской ССР:

— Здравствуйте! М а э с т р о  вас 
ждет...

Представлять Паулса нет необхо
димости. Имя его известно букваль
но всем, кто смотрит телевизор или 
слушает радио. Но сколько людей — 
столько и мнений, зачастую проти
воположных. Поэтому я не стану 
навязывать свою точку зрения, да
вайте просто послушаем маэстро и 
поразмышляем вместе с ним:

—  Раймонд Вольдемарович, во вре
мя последних гастролей в Москве 
вы говорили, что завершаете свою 
концертную деятельность. Чем это 
вызвано!

— Каждый из нас должен найти в 
себе смелость в какой-то момент ог
лянуться назад, Обдумать пройден
ное, решить свою дальнейшую судь
бу. Я ухожу, потому что считаю — 
эстрада для молодых, а 30 лет на 
сцене—-очень много. Конечно, не ду
маю отойти от музыки, но высту
пать столь активно уже не буду. Все 
же мне уже 50 лет. Нужно обдумать 
все.

—  В одном из зарубежных изда
ний вас назвали основоположником 
современной эстрадной советской 
музыки..

—  Не согласен. Эстрада, плоха она 
или хороша, существовала- всегда. 
Просто проходит мода на то или 
иное направление, стиль. Вопрос в 
другом. Сегодня, в связи с перест
ройкой . нашей жизни, с процессом 
обновления, мы наконец-то призна
ли право на существование молодеж
ной музыки, рока. Сейчас мы вы
пустили джина из бутылки, но как 
бы ни пришлось засовывать его об
ратно. Хотя я и сторонник свобод
ного развития музыки, но считаю, 
мы должны отдать себе отчет, в ка
ком направлении пойдем. И еще. Во 
многих областях мы стали перени
мать зарубежный опыт. Не грех, по- 
моему, научиться и эстраде сокра
щать возникший между нами раз
рыв. И нельзя забывать — музыка 
должна быть качественной. У  нас же 
она чаще всего заменяется халтурой, 
и такой халтурой, которая может 
привести к полной деградации мо
лодежи, точнее, определенной ее 
части. На XX съезде ВЛКСМ было 
сказано: «Работа с молодежью не 
может быть оторвана от всей гаммы 
культурно - просветительных задач, 
идейно-нравственного формирования 
личности». Давайте не забывать об 
этом! Низкий уровень нашей эстрады 
обусловлен скорее всего отсутстви
ем «звезд» и хорошего музыкаль
ного фундамента. Ведь есть масса 
ансамблей, исполнителей, но сколько 
серых, невыразительных песен слы
шим мы ежедневно. А  когда появит
ся у нас такая «звезда», как Сабонис 
в баскетболе, то можно будет ска
зать, что кризис преодолен.

—  Уж если речь зашяа об этом, 
то, может быть, вы назовете своих 
учителей в музыке!

— Все лучшее для себя я взял из 
джаза. Есть в нем свой внутренний 
ритм. А учителя мои... Оскар Питер
сон, Эрел Галерман, Джордж Гер
швин, Дейв Брубек...

—  Как вы относитесь к своим пес
ням! Точнее, как относится слуша
тель Паулс к произведениям Паулса- 
композитора!

— По-разному. Написал два года 
назад песню — она нравилась. Но 
сегодня я считаю ее очень неудач
ной. И это трагедия. Эстрада — 
сезонная музыка, и с этим фактором 
мы должны соглашаться. Если жи
вет песня несколько лет — это уже 
успех. А  песни? Одни получаются, 
другие — нет.

—  А  исполнители! Почему вы их, 
если можно так сказать, бросаете в 
середине пути! Ведь так получилось 
с Пугачевой, с Леонтьевым...

— Со словом «бросать» я кате
горически не согласен. Я пригласил 
ряд исполнителей, о них стали го
ворить, их заметили, в том числе и 
композиторы, музыканты, поэты. И 
многие из них избрали свой путь. 
Так и получается потом, что один 
уезжает в Тулу, другой еще куда- 
нибудь, а Лайма Вайкуле вообще 
очутилась в Бакинской филармонии. 
Из-за этого даже собраться потом 
очень трудно. Московские гастроли 
дали очень многое — две недели 
все мы были вместе. А потом, потом 
разъехались, и все плакали. И, если 
честно, после таких расставаний я 
страдаю. Но нужны молодые силы, и 
пока есть у меня возможность, я 
смогу дать им' трамплин.

—  С этим связано и проведение 
фестиваля в Ю рмале!

— Да. И первый опыт удался. Но 
мы учли свои ошибки, и «Юрмала» 
нынешнего года будет другой. Кста
ти, тогда я не понял позиции гру
зинских руководителей эстрады. По
нимаете, прошло то время, когда на 
фестивалях можно было исполнить 
две песни Пахмутовой и успех был 
гарантирован. Но ведь «Юрмала-86»— 
фестиваль шлягерной музыки, попу
лярной, а не патриотической или 
политической песни. Но, видимо, 
расхожий штамп остался —  сама 
музыка «легкая», то и отношение к 
ней такое же. Я хотел бы «пояс
нить: разве мало в Грузии моло
дых, сильных исполнителей шлягер
ной музыки? А  прислали певицу, 
неплохую певицу, правда, которая, к 
сожалению, не отвечала требовани
ям нашего фестиваля...

От автора. Давайте сделаем 
отступление. Я  не стал пере
убеждать Раймонда Вольдема
ровича хотя бы в том, что есть 
у нас множество талантливых 
исполнителей рока, поп - му
зыки. Но если между нами... 
Помните проведенный недавно 
в Тбилиси фестиваль популяр
ной музыки? Кто же выделялся 
на нем — те же «75», «Иверия»

со своими старыми программа
ми, «Древо желания». Раз-два 
и обчелся? То, что грузинская 
молодежная музыка ниже даже 
общесоюзного уровня, сомне
ваться не приходится. Как и 
в Том, что уровень общесоюз
ный ниже мирового. И  причин 
здесь, по-моему, несколько. Вы 
делю только две: во-первых,
масса безликих групп заслоня
ют собой по-настоящему талант-

— Речь, видимо, должна идти о 
том, чтобы не вылезали на экран, 
на сцену третьеразрядные мелодии. 
А так... Перестраиваться должны те 
люди, которые не работают. А ка
сательно музыки... Пора избавляться 
от мэтров, от засилья авторитетов, 
от «зажима» молодых исполнителей. 
И нужно следить за репертуаром, 
но не в буквальном смысле. Просто 
давайте избавляться от крайностей, 
говорить в песнях правду. Только

|  Н а с н и м к е :  «Юрмапа-86». Ни один человек, побывавший' на
концертах этого фестиваля, не мог устоять перед соблазном взять 
автограф Раймонда Паулса^

ливых людей. Ну, а во-вторых, 
слишком долго продолжаются 
споры о приемлемости популяр
ной или рок-музыки. Они уже 
давно вошли в жизнь, значит, 
не спорить надо, а искать, по
могать энтузиастам. Кстати, во 
время одной из последних пе
редач Фила Донахью из СССР 
я был неприятно уДивлен — 
сидящие в студии молодые лю
ди не смогли назвать ни одну 
из советских популярных групп, 
зато выдали массу заокеанских. 
Вот уж, действительно, когда 
иссякает твой родник, идеш!ь к 
чужому. С той только разни
цей, что «родник» наш еще не 
появился...

—  Так когда же появится новая 
«звезда»!

—  Все в жизни относительно. 
Как повезет. Может, ходит рядом с 
нами, а мы и не знаем. Взять Лайму. 
Ей уже за тридцать, почти всю 
жизнь провела в варьете, „но стоило 
разок показаться на эстраде, на эк
ранах телевидения — и огромный 
успех.

—  И еще о музыке. Перестройка 
проникает во все сферы нашей жиз
ни. Но, честно говоря, сочетания 
«перестройка я музыке» понять еще 
не могу.

тогда тот же рок станет роком про
грессивным, получит свое лицо.

И нужно проводить как можно 
больше фестивалей: патриотических 
песен, шлягерных, «Рок за мир», 
«Против расизма». Вот это и будет 
перестройка. Здесь перестройка дол
жна начаться и с появления хороших 
инструментов, радиоаппаратуры, с 
профессиональной подготовки испол
нителей. Я повторяю: не нужно сте
сняться учиться у профессионалов. 
Я вот как главный редактор музы
кальных программ Латвийского ра
дио, всё мои коллеги пытаемся най
ти что-то новое. Есть у «Эстрадни
ков» и поклонники, и недруги, но 
радиопрограммы начинают ожи
вать, становятся популярными. Нам 
нужно учиться...

Еще один раз от автора. Я  
вспомнил после этих слов один 
случай. Есть на Грузинском ра
дио интересная передача — 
«Час пик». Пользовалась она в 
свое время популярностью. 
Вплоть до того, что утром лю
ди специально вставали порань
ше, чтобы послушать ее. Но 
прошло время, популярность, 
если можно так сказать, по
шатнулась.

Почему? Да просто хорошо 
работают журналисты, а музы-

О С Т О К А
Неделя 

Латвийской
ССР

кальная программа хромает 
уже на обе ноги. Каждый день 
повторяется одно и то же -  
только песни местных исполни
телей. Каждый день слышать 
одно и то же просто невозмож
но. А когда в программу про
никают и поделки самодеятель
ных «авторов», которые напря
мую перекликаются с мелодия
ми известных композиторов и 
выдаются под отечественным 
гарниром, — тут уж  руки сами 
опускаются. Какой пуританизм 
привел к такой вот девальва
ции, регрессу передачи. Кста
ти, на Латвийском радио, где 
славным редактором музыкаль
ных передач Раймонд Вольде
марович, мера соблюдается во 
всем: есть и классика, и фольк
лор, и рок... Разумный под
ход — вот как можно опреде
лить кредо композитора.

—  Я знаю, что у вас идат запись, 
вас ждут. Поэтому последний воп
рос: ваши отношения с Грузией!

— Я всегда с завистью смотрю 
на вас,. Грузия умеет показать себя 
всегда во всей красе. Но и недо
статков не скрывает. И очень важ
но, что каждый год мы слышим но
вые грузинские фамилии, знако
мимся с людьми, достигшими заме
чательных успехов, —  будь-то спорт, 
театр, сейчас вот — кино. А народ
ные песни? Это — праздник. Меня 
многое связывает с вашей республи 
кой, и я хотел бы пожелать ей, что
бы не было больше наводнений, что
бы могли вы всегда спокойно жить 
и работать, чтобы всегда ваши пес 
ни и танцы приносили людям ра
дость, и чтобы появился, наконец, у 
вас исполнитель, который сможет 
стать в авангарде советской эстра 
ды. И я рад, что в год 70-летия Ве
ликого Октября могу поговорить с 
грузинскими любителями музыки. 
Да, у меня есть еще пара минут.

—  Расскажите немного о себе.
—  Ну, что... Появились первые при

знаки старения, уже неприятные сиг
налы. Но присматриваюсь к самому 
себе и пытаюсь найти в себе выдер 
жку, возможность как можно боль
ше работать. — Маэстро улыбнул 
ся. — Дочь вышла замуж... А  с на
ми всегда мой бульдог по имени 
Арчибальд со страшной рожей, ко
торый отлично поднимает настрое
ние. Это все.

Никогда не мог бы подумать, 
как может резко разрушиться 
стереотип представления о че
ловеке. О. Раймонде Паулсе ча
сто говорили: хмур, угрюм,
некоммуникабелен, замкнут. Но 
личная встреча изменила пред
ставление. Весел, откровенен, 
скромен. Мы попрощались, он 
устало прикрыл глаза, позволил 
себе расслабиться. И... пошел 
работать. В  этом он весь...

Тамаз ЛО М САДЗЕ. 
(Спец. корр. «Зари Востока»).

и ш & с  п л а н е т ы

ЗА ПРЕДОТВРАЩЕНИЕ ГОНКИ ВООРУЖЕНИЙ

Л

-Общественность приветствует советские инициативы
Л О Н Д О Н . Мы приветствуем 

новые советские инициативы в 
области ядерного разоруже
ния, заявил на состоявшейся 
здесь пресс-конференции ан
тивоенных организаций Вели
кобритании председатель дви
жения за ядерное разоруже
ние Пол Джонс. Он подчерк
нул, что реализация предло
жений СССР привела бы к лик
видации в Европе не только 
ракет средней дальности, но и 
ракет оперативно-тактического 
назначения.

Сегодня вопрос о ядерном 
оружии, продолжал П. Джонс, 
стоит как никогда остро — на
роды требуют прекращения 
гонки вооружений и уничто
жения уже накопленных запа
сов оружия. Мы надеемся, что 
в результате советско-амери
канских переговоров в Ж ене
ве будет еще в нынешнем го
ду заключено соглашение.

Миролюбивая обществен

ность Великобритании, отметил 
оратор, выступает за ликвида
цию ядерных вооружений, про
тив того, чтобы вместо демон
тированных ракет было раз
вернуто ядерное оружие мень
шей дальности.

БРЮ ССЕЛЬ. «Сейчас сущест
вует весьма благоприятная об
становка для скорейшего до
стижения соглашения о ликви
дации ракет средней дально
сти (РСД) в Европе», — заяви
ли представители международ
ного центра связи и коорди
нации европейских движений 
за мир — общественной ор
ганизации, объединяющей раз
личные политические и соци
альные группы населения в 
странах — членах ЕЭС.

Новые советские предложе
ния по РСД и оперативно-так
тическим ракетам (ОТР), под
черкнули они в ходе состояв
шейся здесь пресс-конферен
ции, открывают хорошие пер

спективы для перевода на 
практическую основу процес
са разоружения. «Поэтому за
падноевропейская обществен
ность должна потребовать от 
правительств своих стран под
держать эти инициативы», — 
отметили представители меж 
дународного центра связи и 
координации европейских дви
жений за мир.

ДЕЛИ. Высоко оценили со
ветские мирные инициативы 
представители индийской об
щественности, принявшие уча
стие в дискуссии «круглого 
стола» в Мадрасе. «Их реа
лизация, заявил член Верхов
ного суда административного 
центра штата Тамилнад Рамас- 
вами, отодвинет опасность 
ядерной катастрофы и сдела
ет ядерное разоружение ре
альностью». Участники форума 
подчеркнули, что Советский 
Союз и Индия подходят к во
просам упрочения междуна

родного мира с общих пози
ций. «Принятие всеми держа
вами сформулированной Со
ветским Союзом и Индией Де. 
лийской декларации о прин
ципах свободного от ядерно
го оружия и ненасильственно
го мира, — как отметила про
фессор университета Мадраса 
Чандра Мудалиар, —  поставит 
дело безопасности народов на 
более прочную основу».

АДЕН. В поддержку совет
ских мирных инициатив, нап
равленных на прекращение 
гонки вооружений, устранение 
опасности мирового термо
ядерного конфликта, высказа
лись участники массового ми
тинга йеменской молодежи в 
защиту мира, который состоял, 
ся в Аденском университете. 
Ораторы подчеркивали необ
ходимость участия в борьбе 
за мир всех народов планеты, 
так как речь идет о спасении 
человеческой цивилиз а ц и и.

Главным инициатором гонки 
вооружений, указывали высту
павшие, остается американский 
империализм, продолжающий, 
в частности, работы по про
грамме «звездных войн».

МОНТЕВИДЕО. Новые мир
ные инициативы СССР, выдви
нутые Генеральным секретарем 
ЦК КПСС М. С. Горбачевым, 
направлены на ослабление на
пряженности в Европе путем 
удаления ядерных ракет с 
территории континента, пишет 
«Ора интернасиональ» — еже
недельное приложение к уруг
вайской газете «Ора». Новые 
советские предложения явля
ются составной частью гло
бальной мирной программы 
СССР, предусматривающей по
этапное разоружение с целью 
прийти к миру без войн и 
ядерного оружия, подчеркива
ется в статье.

(ТАСС, 24 апреля).

ИЗДАН СБОРНИК 
О В И З И Т Е  I 

М. С. ГОРБАЧЕВА В ЧССР !
ПРАГА, 24 апреля. (ТАСС). I  

Сборник документов и ре- I  
портажей о пребывании в в 
ЧССР с официальным дру- В 
жественным визитом Ге- I
нерального секретаря ЦК I  
КПСС М. С. Горбачева вы
шел в свет в чехословац
ком издательстве «Руде 
право».

Д О  С Т А Р Т А  -  ТРИ М ЕС Я Ц А
С О Б Л Ю Д А Т Ь  О С  В-2

Всего три месяца оста
лись до того дня, когда с 
космодрома Байконур стар
тует космический корабль 
< советско-сирийским эки

пажем на борту.

Подготовка к экспедиции на 
Т'Энцикэ «Мир» под флагами 

(■ух дружественных стран 
[ступила в завершающую ста
дию. Предварительная дата 
(е начала ~  22 июля.

— Только что у нас в Звез- 
»ном городке побывала деле
гация специалистов Сирий- 

Арабской Республики, 
которыми мы обсудили пе

редние детали предстоящей 
^«боты, (■— сообщил начальник 
Центра подготовки космочав- 
[0> имени Ю . А. Гагарина, гема- 
оал-лвйтемант авиации В. Шата- 
|ов. _  шлд 0 момвитах,
[•■эаиных и* только с подго
товкой к  полету, но и с рабо- 
1 °и  на борту орбитальной 
| г*ицми, с послеполетным эта- 
|ОМ‘ Члвми* сирийской рабо- 

трулпы вместе с предста

вителями Главкосмоса СССР 
и совета «Интеркосмос» встре
тились с обоими экипажами, 
которые продолжают осваи
вать свои будущие действия 
на тренажерах центра. Мухам
мед Фарис и Мунир Хабиб, 
как и их советские партнеры 
сдали практически асе экза
мены и зачеты.

Уже идет подготовка кос
мического снаряжения: по 
фигурам членов экипажей от
ливаются индивидуальные ло
жементы для кресел, шьются 
скафандры и костюмы. В мае 
кандидаты на полет пройдут 
всестороннее медицинское об
следование. Затем очередь за 
комплексными тренировками, 
в ходе которых будут отрабо
таны все операции — старт, 
стыковка с «Миром», переход 
• него, работа на его борту, 
расстыковка, приземление. У 
мае нет сомнений, что к концу 
июля экипажи будут готовы к 
полету на орбиту.

(ТАСС).

ВАШИНГТОН, 24 апр е л я 
(ТАСС). Палата представителей 
конгресса СШ А проголосовала 
за соблюдение администраци
ей Рейгана советско - амери
канского Договора ОСВ-2 и 
отказ от подземных ядерных 
испытаний, мощность которых 
превышает одну килотонну. По
следнее положение вступает в 
силу при согласии на аналогич
ный мораторий со стороны 
Советского Союза Такие ме
ры предусмотрены поправка
ми к законопроекту о дополни

тельных ассигнованиях прави
тельству, который палата пред
ставителей приняла а ночь с 
четверга на пятницу после 
бурных и продолжительных 
дебатов. За законопроект вы
сказались 208 конгрессменов, 
против — 178.

Палата представителей от
казалась удовлетворить в при
нятом законопроекте запрос 
администрации о выделении в 
текущем финансовом году до
полнительно 500 млн. долларов 
на «стратегическую оборонную 
инициативу» Рейгана к  отме

нить запрет на испытания про
тивоспутникового оружия.

В беседе с журналистами 
вице-президент Джордж Буш 
от лица администрации выра
зил недовольство поправками 
палаты и надежду на то, что 
они не будут приняты сена
том. А  Белый дом вновь офи
циально предупредил, что, ес
ли сенат одобрит законопро
ект о дополнительных ассиг
нованиях в том же виде, что 
и палата, Рейган наложит на 
него вето.

 ПОЛИТИЧЕСКАЯ КАРИКАТУРА----
Вы ступ ая  на словах в роли противника терроризма, администрация 

США на деле возвела челслуиароаиый терроризм иа уровень госу
дарственной политике.

(И з  г а з е т !

ИРАНО-ИРАКСКИЙ КОНФЛИКТ
БАГДАД, 24 апреле. (ТАСС). 

Самолеты и вертолеты ирак
ских ВВС совершили за истек
шие сутки 213 боевых вылетов, 
нанося удары по местам кон
центрации иранских войск 
вдоль линии фронта. Иранские 
военные корабли предприня
ли три безуспешные попытки

С

атаковать нефтяную морскую 
платформу «Аль-Амик», распо
ложенную в 30 километрах 
южнее полуострова Фао. Как 
сообщило главное военное ко
мандование Ирака, потоплено 
9 военных катеров противни
ка.

НИКОСИЯ, 24 апреля. (ТАСС).

Агентство ИРНА передало, что 
в минувшие сутки основные 
боевые действия происходили 
на северном участке фронта. 
Артиллерия вела интенсивный 
обстрел иракских позиций в 
районах Хадж-Омран и Сер- 
дешт. Силами ПВО сорваны 
действия вертолетов и само
летов противника в секторе 
Мариван.

НЕУКЛЮ Ж АЯ М АСКИ РО ВКА.

Рис. Иракли* Иоселиани.

В него вошли выступления 
М. С. Горбачева и Г. Гусака 
на митинге дружбы, речи на 
обеде в честь советского гос
тя, репортажи о встречах 
М. С. Горбачева с трудящими
ся Праги и Братиславы, текс
ты совместного чехословац 
ко-советского коммюнике и 
постановления Президиума ЦК 
КПЧ по итогам визита. В сбор
нике помещены отклики и ком
ментарии чехословацких и за
рубежных средств массовой 
информации, а также много
численные письма чехословац
ких трудящихся, в которых 
подчеркивается огромное зна
чение визита советского руко
водителя для дальнейшего ук
репления братской дружбы и 
углубления всестороннего со
трудничества между народами 
Чехословакии и Советского 
Союза.

ПЛЕНУМ Щ АПТ
ТИРАНА, 24 апреля. Как со

общает агентство АТА, 22— 23 
апреля 1987 года в Тиране 
проходил третий пленум Цен
трального Комитета Албан
ской партии труда.

По докладу члена Политбю 
ро ЦК АПТ, Председателя Со
вета Министров НСРА А. Чер
чами, выступившего от имени 
Политбюро ЦК АПТ, пленум 
после широкого обсуждение 
единогласно принял соответ
ствующие решения в целях 
дальнейшего улучшения снаб 
жения населения молоком, мя
сом, яйцами, овощами, карто
фелем и фасолью, а также 
жирами и рыбой.

В заключение пленума вы
ступил Первый секретарь 11К 
АПТ Р, А ли я .

I

(ТАСС).
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П О Л А ГА Ю , мат человека, которого бы ко интересовали 
проблемы автосервиса. Даже тех, у кого нет своей 
машины, они в какой-то м ере тоже волнуют, не говоря 

уже о владельцах «Жигулей*, «Волг», «Запорожцев». У меня, 
к примеру, автомашины нет, и, скорее всего, никогда уже не 
будет, поскольку в разные лотереи ни я, ни члены моей семьи  
не играют, а посему не могут стать теми редчайшими сча
стливцами, которым вдруг привалит удача в виде чуда о  
четырех колесах. Но, памятуя, сколько хлопот доставляет 
моему зятю и взрослому племяннику их старенький «Жигу
ленок», всегда с живейшим интересом читаю сообщения о 
плюсах и минусах автосервиса.

 ----------------- ДАЛЕКОЕ — БЛИЗКОЕ

«...НА ТОМ ЖЕ 
В Т О Т  ЖЕ Н

Впрочем, о плюсах я ввер
нула, скорее, так, чтобы не 
очень обижались служители 
этого самого автосервиса. Во- 
обще-то всем ведь известно, 
что минусов здесь куда боль
ше. Поэтому, думаю, читателю 
будет понятно, с каким любо
пытством слушала я рассказ

моих спутников о начавшем 
буквально на днях работать в 
столице республики коопера
тиве по предоставлению услуг 
автолюбителям.

Один из спутников — заме
ститель председателя Перво
майского райисполкома Тамаз 
Гоглидзе — рассказывал дей
ствительно любопытные вещи, 
касающиеся работы коопера
тива, который его создатели 
назвали «Инженерный авто
сервис». Ну, начну с того, что 
функционирует он тогда, когда 
государственные автопрофи
лактории уже прекращают ра
боту, — по вечёрам и в вос
кресные дни, что само по себе 
уже представляет определен
ное удобство для автолюбите
лей. Другой момент. Не сек
рет, что при замене дефицит
ных запчастей в автопрофилак
тории порой буквально вынуж
дают клиента произвести еще 
ряд услуг, вовсе ему не нуж 
ных. Делается это для того, 
чтобы подороже ваять за всю 
операцию: как в торговле жи
вуча продажа дефицитных то
варов «с нагрузкой», так и в 
службе быта подобная практи
ка тоже имеет распростране
ние, здесь вам вполне могут 
навязать в нагрузку то, что де
лать вовсе не обязательно. 
Поди потом разберись, дейст
вительно ремонт ваших часов 
обходится в 4 рубля, как на
считал часовщик, или же в них 
надо было сменить всего одно 
колесико, что стоит 1 рубль 
20 копеек, ну, а остальные два 
восемьдесят берутся с вас для 
выполнения плана, за оказание 
попутных, так сказать, услуг.

Понимаю, что может возник
нуть вопрос: а откуда же ли
ца, объединившиеся в коопе
ратив, берут запчасти для ав
томашин? Ну, во-первых, ре
монт здесь в основном про
изводят мелкий, а качество его 
отменное уже хотя бы потому, 
что делается он специалиста
ми высшей квалификации: 
все пятеро членов кооперати
ва «Инженерный автосервис»— 
работающие в различных м е 
стах инженеры, причем двое 
из них, в том числе и предсе
датель кооператива Ефим Голь- 
дин, — кандидаты технических 
наук. А, во-вторых, коопера
тив как юридическое лицо 
имеет право заключать дого
вора с предприятиями страны 
на поставку необходимых де
талей. К сказанному остается 
добавить, что расположен этот 
кооператив, точнее, автома
стерская (легкий навес о четы- 
рых столбах во дворе собст
венного дома) по адресу: Вто
рой переулок Орджоникидзе, 
№  11. Энтузиасты действуют, 
так сказать, под крылом госу
дарственного объединения бы
тового обслуживания «Гантиа- 
ди» и, надо полагать, уже в

С мюля нынешнего года 
начнут выходить два новых 
всесоюзных периодических 
издания — журналы «До
стижения науки и техники 
АПК» и «Животновод».

Первый из них предназна
чен в основном для руководи
телей колхозов и совхозов. 
Он будет информировать сво
их читателей об основных во-

скором времени заметно улуч
шат его показатели.

Однако тут пришло время 
сказать, что таких кооперати
вов, которые хоть и совсем не
давно, но уже начали действо
вать, в Тбилиси, как говорится^ 
раэ-два— и обчелся. Явно при
позднились здесь с этим де

лом, не в пример иным круп
ным городам страны. Но уже 
в самое ближайшее время — 
в мае, а тем более июне — в 
Тбилиси приступят к работе 
самые разнообразные коопе
ративы, созданные на основе 
бригадного и семейного под
ряда. Уже сейчас в местные 
органы власти города подано 
свыше двухсот пятидесяти зая
вок на организацию коопера
тивов по оказанию самых раз
личных услуг. Многие из них 
уже полностью оформлены — 
имеют свою печать, счет в 
банке или сберкассе, соответ
ствующее помещение, закупа
ют оборудование...

...На выезде из города, поч
ти в самом начале Коджорско- 
го шоссе, со дня на день от
кроется кафе-бар «Сололаки», 
которое будет обслуживать се
мейный кооператив. Его главы 
мы не застали на месте — по
ехал по делам. В прошлом тор
говый работник, он сейчас вре
менно оставил работу — мно
го организационных хлопот. Но 
как только кафе-бар откроет
ся, должен будет устроиться 
на работу — ведь ему всего 38 
лет, не пенсионер, не инвалид. 
Как ж е  здесь будут управлять
ся? А  вот как, сказала жена 
главы кооператива, показав нам 
уже почти готовое помещение 
кафе-бара, что разместится в 
первом этаже их двухэтажно
го дома.

Рано утром м уж  будет ез
дить на базар, закупать все, 
что необходимо. Кроме того, 
кооператив имеет право за
ключить договора с торговыми 
организациями на поставку от
дельных продуктов. Обслужи
вать посетителей, готовить 
блюда будут жена и мать 
председателя этого семейного 
кооператива. Будут привле
каться на договорных началах 
и соседи, в основном домохо
зяйки.

В I квартале Дигомского мас
сива, на первом этаже корпу
са №  10, ’в начале лета откро
ется кооператив «Мегоброба» 
по пошиву мужской одежды. 
Председатель кооператива пен
сионер Давид Ланчава, в прош
лом 33 года проработавший в 
системе легкой промышленно
сти, рассказывает:

— В нашем кооперативе — 
8 человек. Но работать по об
служиванию населения будут 
до пятидесяти человек. В основ
ном это привлеченные нами 
домохозяйки, живущие в этом 
микрорайоне. У нас принци
пиально новый метод работы: 
никаких сантиметров, никаких 
записей размеров клиента, по
стоянных лекал и т. д., что 
стало привычным в ателье инд- 
пошива одежды. М ы будем 
применять фотометод, что 
позволит добиться идеальной

просах социально - экономи
ческого развития сельскохо
зяйственного проиэводс т в а, 
проблемах управления хозяй
ством, путях укрепления эко
номики в условиях хозрасчета 
и коллективного подряда.

Журнал познакомит чита
телей с новой сельхозтехни
кой, будет освещать пробле
мы комплексной застройки се-

подгонки одежды к фигуре. 
Наши вещи, надеемся, не бу
дут уступать фирменным, ведь 
мы, по сути, и есть фирма...

Молодая симпатичная жен
щина с дипломом филолога 
ТГУ — Нина Гломти замыслила 
интереснейшее дело. Ее муж, 
заместитель декана одного из 
факультетов ТГУ, горячо под
держивает начинание жены, 
равно как и ее мать и свек
ровь. Мы повстречались с Ни
ной Глонти в Октябрьском 
райисполкоме, когда она толь
ко что вернулась из милиции, 
где получила печать создан
ного ею и еще четырьмя мо
лодыми женщинами и одним 
мужчиной кооператива. Разме
стится он в саду имени Горь
кого. И будет это кафе-бар

«Атинати». Все новоиспечен
ные кооператоры работают, у 
некоторых женщин — по двое 
и по трое детей, есть и моло
дая бабушка, есть среди них 
и кандидат технических наук. 
Но занятость на основной ра
боте и дома — не помеха, все 
горят энтузиазмом создать не 
просто уютное кафе, а, скорее, 
что-то вроде клуба, только не 
закрытого, для ограниченного 
круга лиц, а общедоступного. 
Хотя и кухня здесь обещает 
быть отменной: фирменный
мясной бульон с пирожками, 
салат «оливье», пирожные соб
ственного изготовления... А, 
главное, здесь будут устраи
ваться выставки работ худож
ников, встречи с поэтами, ак
терами, вообще с интересны
ми людьми.

О  создающихся кооперати
вах можно рассказывать дол
го. Будет среди них и такой 
своеобразный, как семейный 
кооператив «Ия», в который 
входят сотрудник рекламной 
службы Герман Гыгалев, его 
жена и сын-студент. Услуги та
кие: декоративное оформле
ние квартир, создание в арен
дуемых помещениях выставок- 
продаж изделий профессио
нальных мастеров и народных 
умельцев. Словом, нечто вро
де кооперативного комиссион
ного магазина.

По улице Клары Цеткин 
№  133 до недавнего времени 
находился склад одного из 
торгов. Теперь там оборудует
ся кооперативный ресторан 
грузинской национальной кух
ни. Любопытно, что и его пред
седатель Шалва Кикнадзе, 
всю жизнь проработавший в 
системе общепита, и четверо 
других членов —  пенсионеры. 
Сейчас им выдается на два го
да ссуда в 50 тысяч рублей 
для обзаведения инвентарем. 
В июне кооператоры рассчи
тывают принять первых посе
тителей.

Кооперативные прачечные и 
инкубаторы для выращивания 
цыплят, телеателье и столо
вые, столярные мастерские и 
бюро по ремонту жилищ, на
конец, многоотраслевые ко
оперативы — вот далеко не 
полный перечень услуг, кото
рыми в ближайшее время мо
гут воспользоваться тбилисцы 
и гости города.

Есть, конечно, и проблемы, 
и , трудности — какое новое 
дело без них обходится? Вот 
почему я попросила партий
ных и советских руководите
лей тех районов, где успеш
нее всего ведется работа по 
организации к о о п еративов, 
сказать, что, по их мнению, 
сегодня надо сделать, чтобы 
устранить препоны, ускорить 
процесс создания индустрии 
услуг.

ла, информировать о новых 
положен и я х  хозяйственного 
законодательства, давать юри
дическую и другую консуль
тацию. *

Стоимость подписки на год—  
7 рублей 20 копеек, цена но
мера —  60 копеек.

Ежемесячный массовый жуо- 
нал «Животновод», выпускае
мый для работников отрасли,

Первый секретарь Перво
майского райкома' партии
г. Тбилиси Николай Лекишви- 
ли:

—  Создание кооперативов и 
их целенаправленное функцио
нирование во многом зависят • 
от правильной разъяснитель
ной работы в трудовых кол
лективах. Новое дело сулит 
немало экономической выгоды 
и государству, и людям —  как 
самим кооператорам, так и 
тем, кто обратится сюда за 
помощью. Поэтому райиспол
ком запланировал провести 
специальные семинары по все
му кругу вопросов.

Председатель Калининского 
райисполкома Тамаз Капана- 
дзе:

— Вторичное сырье, деловые 
отходы от производства основ
ной продукции — вот пока не
использованный резерв для 
создания кооперативов. Хоро
шо бы устроить выставку та
ких отходов —  пусть предпри
имчивые люди посмотрят, по
думают, что для чего может 
сгодиться.

Заместитель п р е дседателя 
Сабурталинского райисполко
ма Лия Кучава:

— У нас на улице Павлова 
большое помещение первого 
этажа дома занимает |склад 
учебных пособий. На проспек
те Важа Пшавела огромная 
площадь отдана под вечно пу
стующий магазин химреакти- 
вов. Есть такие же помещения 
и в других, самых людных ме
стах города, например, на про
спектах Плеханова, Церетели... 
Вот где бы надо открывать 
кооперативные кафе, дискоте
ки. Почему мы молодежь но
ровим все время загнать в ка
кие-то подвалы?..

Хочу и я, хотя бы бегло, 
коснуться некоторых узких 
мест, которые уже сейчас 
обозначились в деле создания 
кооперативов и могут отда
лить начало их работы.

Согласно закону, ссуды ко
операторам выдаются на об
заведение необходимым ин
вентарем, материалами, раз
личным имуществом, но только 
не на ремонт помещений. Ре
монт же обязано сделать, ска
жем, объединение «Гантиади», 
или Управление общепита го
рода, или любое другое ве
домство, под эгидой которого 
будет существовать тот или 
иной кооператив. Однако 
иные государственные систе
мы порой тянут с ремонтом, 
а райисполкомам «пробить» 
этот вопрос не всегда под си
лу: скажем, кафе-бар находит
ся в одном районе, а Управле
ние общепита города — сов
сем в другом. Тут уже необ
ходима активная помощь Тбил- 
горисполкома, чтобы избежать 
ненужных проволочек, чтобы 
не затягивать момент начала 
работы кооператоров.

То же можно сказать и о 
выделении земельных участ
ков, к примеру, для той же 
столярной мастерской, кото
рая должна быть достаточно 
удалена от жилья, чтобы шум 
не мешал людям. .

Или такой симптом, как на
стороженность, недоверие к 
новому делу со стороны руко
водителей многих промышлен
ных предприятий и строитель
ных организаций. А ведь имен
но там, где есть отходы произ
водства, целесообразно созда
вать кооперативы, выделяя им 
тут же, на территории пред
приятия или вблизи от него, 
соответствующие помещения.

...Сделаны и делаются пока 
сам ые' первые шаги по пути 
развития с о ц и алистической 
предприимчивости, по пути 
создания в столице республи
ки кооперативов по производ
ству товаров народного по
требления и оказанию населе
нию самых различных услуг. 
Энтузиасты идут и идут в ис
полкомы. Спрашивают, счита
ют, прикидывают... Выгодно? 
Многие решают — выгодно! 
Кому? Да всем нам, совет
ским людям.

ответит на многие злободнев
ные вопросы, такие, как обес
печение действенности бри
гадного и семейного подряда, 
освоение прогрессивных тех
нологий, оправдавшие себя 
формы организации труда 
и т. д.

Страницы издания будут 
широко предоставлены пе
редовикам производства и 
работникам отстающих ферм, 
ветеранам труда и молодым, 
только-только пришедшим на

Наш старый адрес: Тбили
си, улица Энгельса, бывшая 
Бебутовская, дом 48, 43-я сред
няя школа. Наш новый адрес: 
Москва, площадь Маяковско
го, каждый год, в первую суб
боту апреля в 14.00 у памят
ника.

Да, да, это мы — молодые, 
далеко не молодые, совсем 
не молодые и, скажем прямо, 
пожилые люди — образовали 
вокруг памятника великому 
русскому поэту, взращенно
му Грузией, эту разношерст
ную толпу. Мы — это выпуск
ники тбилисской 43-й школы 
и те, кто хотя бы пару лет 
проучился в ней, начиная с 
1926 года.

Сейчас уже трудно сказать, 
как родилась эта традиция, но 
важно другое — что привело 
нас сюда, почему, побросав 
все дела и заботы, мы спе
шим на место встречи, вгля
дываемся друг в друга и ду
маем: живы традиции нашей 
школы, поистине вечны ра
зумное и доброе. Вечны в 
нас любовь к нашей малой 
родине Тбилиси, любовь к 
школе и к нашим учителям. 
Они сделали то, что должен 
делать каждый учитель: дали 
нам глубокие и прочные зна

ния, воспитали в нас непод
дельный патриотизм, истин
ный интернационализм, чув
ство локтя и взаимовыручку. 
Смею утверждать — русские, 
грузины, армяне, осетины, ев
реи, украинцы... Инженер, ге
нерал, врач, режиссер, рабо
чий, писатель, студент, ком
позитор, учитель... У нас есть 
свои статистики, которые ве
дут учет нашим студентам и 
пенсионерам, академикам и 
военным — по годам рожде
ния, по датам выпуска, по их 
делам, по местам, куда раз
бросала их жизнь и работа: 
от Красноярска до Белоруссии, 
от Армении и Грузии до Мос
квы и Ленинграда...

Была война, и было разде
ление школы на мужскую и 
женскую, были трагические ро
дительские судьбы и участие 
в великих стройках, были бо
лезни и потери, успехи и не
удачи... Многое было в на
шей жизни и в многогранной 
жизни страны, многое еще 
предстоит... Но сегодня мы 
снова стоим здесь, у памят
ника поэту, вновь многоликой 
толпой, и снова оглядывают
ся на нас прохожие — турис
ты? культ п о х о д ?  нефор
мальное объединение? юби-

В этот вечер зрителей, 
собравшихся в Ереванском 
доме камерной музыки,
ждал сюрприз —  премьера.

Впервые полностью был ис
полнен хоровой цикл грузин
ского композитора Георгия
Члаидзе «Скорбные песни»,
посвященный памяти извест
ного педагога, профессора, 
народного артиста Грузинской 
ССР Давида Александровича 
Торадзе.

Цикл прозвучал на авторском 
вечере двух учеников Тора
дзе — композиторов Георгия 
Члаидзе и Элизбара Ломдари- 
дзе.

— Нашего учителя отличала 
большая любовь к Армении, 
ее народу, —  сказал Э. Лом- 
даридзе. — У него было мно
го друзей среди армянских 
композиторов и музыкантов. И 
мы стараемся продолжить его 
традиции.

— Мы очень рады, что нам 
довелось выступить в Ерева
не, — говорит секретарь пра
вления Союза композиторов 
Грузии Г. Члаидзе. — Поль
зуясь случаем, хочу выразить 
слова признательности чутко
му армянскому зрителю, теп-, 
ло принявшему наш концерт. 
Большую поддержку оказал в 
проведении авторского вечера

25 посланцев молодежи 
республики в составе пер
вого Всесоюзного ударного 
комсомольского отр я д а  
имени XX съезда ВЛКСМ  
отправились на строительст
во второй очереди горно- 
обогатительного комбината 
в поселке Дукат, на Край
нем Севере страны.

Одной из первых руку по
мощи протянула строительству 
наша республика. Нынешний 
десант пополнил ряды добро
вольцев, откликнувшихся на 
призыв еще в прошлом году. 
Их представитель Нугзар Па- 
пунидзе, работающий в сосед-

МЕСТЕ,
А С...»

лейная дата? Мы и сами пы
таемся понять суть этого фе
номена, найти ему название— 
верность молодости, верность 
городу, родной школе, памя
ти о ней, которую пронесли 
через годы и расстояния сот
ни людей...

Мы собираемся и пытливо 
вглядываемся в нестареющие 
для нас лица друзей, думаем 
с тревогой: а придут ли на 
эту встречу выпускники по
следних лет? Не растеряла ли 
наша школа то, что делало ее 
знаменитой тбилисской сорок 
третьей?

Некоторые из нас приводят 
с собой своих мужей, жен, 
детей, внуков —  смотрите, 
удивляйтесь, радуйтесь вме
сте с нами, помните вместе с 
нами, помните без нас... Что
бы не распалась бесконечная 
цепь поколений...

Нелли О СИ П О ВА, 
драматург, член Союза пи
сателей СССР.

*  *  *
ф  Н а  с н и м к е :  группа вы

пускников тбилисской 43-й 
школы в Москве, у памятника 
В. В. Маяковскому.

Фото В. Ахломова.

и Союз композиторов Армении 
во главе с председателем его 
правления, народным артистом 
СССР Эдвардом Мирзояном.

Э. Мирзоян и открыл кон
церт. Он выразил уверенность, 
что творческие встречи грузин
ских и армянских музыкантов 
станут традиционными. Музы
ковед Алла Зукакишвили рас
сказала о жизни и деятельно
сти Г. Члаидзе и Э. Ломдари- 
дзе, представила зрителям их 
работы —  фортепианную сона
ту №  2 и вторую симфонию 
для камерного оркес т р а 
Э. Ломдаридзе, в о к а л  ьный 
цикл Г. Члаидзе.

В авторском вечере грузин
ских композиторов приняли 
участие лауреат премии Ленин
ского комсомола. Армении Ере
ванский камерный оркестр под 
руководством Завена Варда
няна, женский камерный хор 
«Ереван» Дома культуры Гос
комитета по профтехобразова
нию Армянской ССР (руково
дитель — Артур Веранян), со
листы — заслуженный артист 
Грузинской ССР Роман Горе- 
лашвили (фортепиано) и лау
реат Закавказского конкурса 
Тенгиз. Чачава (вокал).

нем поселке Омсукчан брига
диром монтажников, сопровож. 
дает новый отряд своих зем
ляков на место дислокации.

Комсомол Грузии намерен с 
честью представить республи
ку и на других молодежных 
стройках страны. Так, в бли
жайшее время отряд имени 
XX съезда ВЛКСМ будет 
сформирован для отправки на 
реконструкцию завода «Рост
сельмаш».

 с п о р т --------

ДЕСЯТЬ 
ИЗ ДЕСЯТИ

В Вене проведены матчи пя
того тура чемпионата мира и 
Европы по хоккею с шайбо* 
Очередную победу одержала 
советские спортсмены, встре
чавшиеся со сборной Финлян
дии. Первый период игры про
шел с преимуществом нашей 
команды, но счет так и не был 
открыт. Во втором периоде 
сборная СССР еще более уве
личила темп, и вскоре защит
ник Касатонов сильней ш и м 
броском от синей линии забил 
шайбу в ворота вратаря Камп- 
пури. Затем его примеру по
следовал Крутов, использовав
ший численное преимущество 
своей команды — 2:0.

В заключительном периоде 
сборная СССР послала еще 
две шайбы в ворота соперни
ков. Вначале отличился Лари
онов, получивший хорошую 
передачу от Фетисова — 3:0, 
потом окончательный счет в 
этой встрече установил Свет
лов. Теперь у советских хок
кеистов десять очков из де
сяти возможных. Они уверен
но возглавляют турнирную та
блицу.

А самой напряженной, инте
ресной в пятом туре чемпи
оната была встреча сборных 
Швеции и Канады. Заокеанские 
хоккеисты активно начали иг
ру и вышли вперед — 1:0. Но 
соперники сумели во второй 
половине матча забить. три 
шайбы. Заключительный пери
од прошел в упорной борьбе, 
с некоторым преимуществом 
канадцев, но переломить ход 
игры они не смогли и проиг-' 
рали с общим счетом — 3:4.

Сборная СШ А  выиграла у 
хоккеистов Ф Р Г  — 6:4,  а ко
манда Чехословакии нанесла 
поражение швейцарцам — 5:2.

Нельзя не сказать о том, 
что на чемпионате обостри
лась ситуация. Сборной ФРГ 
засчитаны поражения в мат
чах с командами Финляндии, 
Канады и Швеции с одинако
вым счетом — 0:5. Дело в 
том, что в их составе высту
пал хоккеист по фамилии Си- 
кора, который 10 лет назад иг
рал за молодежную сборную 
Польши. Это запрещается пра
вилами. Протест подала деле
гация Финляндии, и Междуна
родная федерация удовлетво
рила его.

ТЕПЕРЬ-
Ф И Н А Л
Традиционный юношес ки й  

международный турнир по 
теннису, проходящий в Тбили
си, близится к завершению 
Уже определились полуфина
листы в одиночном разряде. 
Среди девушек в эту стадию 
соревнования вышли Елен#. 
Кислуха (Донецк), Анна Мирз» 
(Москва), Моника Печеану (Ру
мыния) и Уне Бушеаице (Рига), 
обыгравшая в очередной астре- 
че Эку Бокучава (Тбилиси) — 
6:3, 6:3.

В юношеском турнире уве
ренно выступает представи
тель Грузии Давид Качарава. В 
поединке за выход в полуфи
нал он встречался с ужгород- 
цем Степаном Сербайло и 
добился победы — 7:5, 6:4.
Вместе с ним в этой стадии 
соревнования выступят Марек 
Мишкольци и Томаш Здражи- 
ла (оба — Чехословакия) и 
Андрей Черкасов (Уфа).

Что касается турнира в) пар
ном разряде, то здесь уже оп
ределились финалисты. В со
стязании мужских дуэтов Ка
чарава и Черкасов уверенно 
переиграли кубинцев Роберто 
Родригеса и Дувиэля Меди
ну — 6:3, 6:2 и встретятся с 
Мишкольцем и Здражилой, 
которые также вышли в фи-' 
нал.

В турнире женских пар а за
ключительной встрече будут 
играть Курлова — Кис л у х а 
(обе — СССР) и болгарки Ан
гелова — Гоговска.

Ирина ИНОВЕЛИ.

Н О В Ы Е  И З Д А Н И Я

Грузинская музыка в АрменииС Л А В Н Ы Й  
П УТЬ П ЕВИ Ц Ы

В Тбилисской консервато
рии, где уже многие годы 
ведет педагогическую дея
тельность народная артист
ка РСФ СР и народная ар
тистка Грузии, лауреат Го
сударе т а е н н о й  премии 
С С С Р  Вера Александровна 
Давыдова, отметили ее 80- 
летие.

Специально для этого дня 
воспитанники прославленной 
певицы, партнеры по сцене 
подготовили^ программу, вклю
чив в нее любимые произве
дения артистки.

Вечер начался показов до
кументальной ленты о В. Да
выдовой. Собравшиеся увиде
ли ее в разных ролях, кото
рые разительно отличаются 
друг от друга, самобытны и 
убедительны.

Маститого художника, педа
гога и общественного деяте
ля сердечно приветствовал 
ректор консерватории, народ
ный артист Грузии Н. Габуния.

Творческий вечер вел на
родный артист Грузии Н. Анд- 
гуладзе, рассказавший о твор
ческом пути Веры Давыдовой, 
чьи концерты и спектакли со
ставили замечательные страни
цы истории советского много
национального вокального ис
кусства.

(ГРУЗИИФОРМ ).

производство, юристам, вра
чам, людям с большим прак
тическим опытом.

Стоимость подписки на год—■ 
4 рубля 80 копеек, цена но
мера — 40 копеек.

Подписка на оба журнала 
принимается с любого оче
редного номера во всех от
делениях связи и обществен
ными распространителями пе
чати.

(ГРУЗИНФОРМ ).

(ГРУЗИНФО РМ ).

|| Редактор Н. ЧЕРКЕЗИШВИАИ.

П Р И Г Л А Ш А Ю Т
КООПЕРАТИВЫ

(АРМЕНПРЕСС — 
ГРУЗИНФОРМ ).

Молодежный десант в Магадан

АФИШ А НЕДЕЛИ

П О К А З Ы В А Е Т  
Т Б И Л И С И

ПОНЕДЕЛЬНИК, 27 АПРЕЛЯ

П О  п е р в о й  п р о г р а м м е .
8.30 — Время. 9.05 — Футбольное 
обозрение (М ) .  9.40 — М оамбе
(повторно). 15.05 — Информацион
ный выпуск. 15.20 — По страни 
цам м узы каль н о г о календаря. 
16.23 — Информационный вы пуск  
(н а  русском я зы к е ). 16.35 —  Д л я  
ш кольн  и к в а. История Грузии .
17.05 — Д л я  ш кольников. Русский  
язы к . 17.35 — О бсуж дение проек
та Закона о государственном пред
приятии (объединении). 18.25 —  
Понедельник — приемный день.
19.00 — Д л я  молодежи. Лекторий 
искусства . Ви зантия (передача 
2-я). 19.30 —  М еж дународны й дне
вник. 20.0(1 — Моамбе. 20.33 — 
Д и ало г с писателем . В  студии — 
Т. Буачидзе. 21.10 — Н австречу 
V I  съезд у учителей  Грузии . Зд р ав 
ствуйте. дети! ■ 22.00 -  Времи. 
22.46 — Н австр ечу  V I  съезд у  у чи 
телей Грузии . Зд р авствуй те , дети!

(П род о лж ение). 23.30 —  М узы ка л ь 
ная афиша.

ПО  В Т О Р О Й  П Р О Г Р А М М Е .
19.05 — Грузинский художествен 
ный фильм «Скоро придет весна»
17.25 — О бъявления. 17.30 —  Гр у 
зинский докум ентальный теле
фильм «П исьм а  д етям ». 18.25 — 
По родной стране. Д окум енталь 
ный телефильм «Т аш кен т» .

ВТОРНИК, 28 АПРЕЛЯ

ПО  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .
8.30 — Время. 9.05 — М оамбе (по 
вторно). в. 40 — М еждународный 

дневник (повторно). 15.05 -  И н 
формационный выпуск. 15.20 — Те
лекурс. Грузинский язы к. 15.50 — 
Кинож урнал « Н а у к а  и техника».
19.00 — Д л я  абитуриентов. Хи 
мия. 19.39 — Информационный вы 
пуск (н а  русском язы ке ). 19.10 — 
Сегодня — на «кранах тбилисских 
кинотеатров. 19.50 — Изучим ан 
глийский язы к. 17.20 — Д л я  ш коль
ников. Волш ебны е краски. 17.55— 
Д еп ута т  и жизнь. Д епутаты  из 
Кавтисхевн . 18.25 — «Предупреж 
дение». Д окум ентальный теле
фильм о событиях на Чернобыль
ской А Э С  и мерах по ликвидации 
аварии (М ) .  19.45 — Сегодня в 
мвре (М ) .  20.60 —  М оамбе. 20.35— 
М естожительство — очаг воспита

ния. 21.05 — К 70-летию Великого 
О ктября. Д р уж б а  народов (к  97-й 
годовщине установления Советской 
власти в А зербайдж ане). 22.00 — 
Врем я. 22.40 — Позы вные д руж бы . 
Телемост «М осква — Соф ия» (М ) .
23.49 —  М узы кально-развлекатель
ная программа.

ПО  В Т О Р О Й  П Р О Г Р А М М Е
15.35 —  К  70-летию Великого О к 
тября. Х удож ественны й  фильм 
«Принимаю  на себя» . 17.10 — По 
родной стране. Д окум ентальный 
телефильм  «Калининград ». 17.10— 
Короткометражны й художествен 
ный телефильм  «Теплое осеннее 

солнце». 18.10 — Д л я  ш кольни
ков. География.

СРЕД А, 29 АПРЕЛЯ

ПО П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .
8.39 — Вр ем я. 9.05 — М оамбе (по 
вторно). 9.40 — По родной стране. 
Д оку м е н т а л ь н ы й  телефильм 
«Встреча  с  М урм анском » (пер 
вый показ). 15.05 — Информаци
онный выпуск. 15.20 — Телекурс. 
М атем атика. 15.50 — Кинож урнал 
«Хо чу  все знать». 16.00 —  У читель 
ский час. Охрана природы. 16.10— 
Информационный вы пуск (н а  рус
ском я зы к е ). 19.40 — С егод ня-на

экранах тбилисских кинотеатров.
19.50 — Изучим  немецкий язы к.
17.20 — Эстра д н а я  панорама. 
18.10 — «Кругозор». Тележ урнал 
для старш еклассников. 18.50 — О т
веты  на вопросы телезрителей.
19.25 — Моамбе. 20.00 — Футбол. 
Отборочный матч чемпионата Е в 
ропы: сборная С С С Р  — сборная 
Г Д Р .  В перерыве — Спортивная 
передача. 22.00 —  Время. 22.30 — 
К  70-летию Великого О ктября. 
М узы кальны й  поаэлник в Кутаиси .

П О  В Т О Р О Й  П Р О Г Р А М М Е .  
19.29 — Худож ественны й фильм 
«К л е тка  для канар еек» . 17.30 — 
Д окум ен т»  л ь и ы е телефильмы : 
« Зем ля северного ветра», «Мой 
дом в селе».

ЧЕТВЕРГ, 30 АПРЕЛЯ

П О  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .
8.30 — Вр ем я. 9.05 — Моамбе (по 
вторно). 9.40 — М узы ка льн а я  поч
та (повторно ). 15.05 —  Информа
ционный вы пуск. 15.20 — Д л я  аби 
туриентов. М атем атика . 15.50 — 
Кинож урнал. 19.00 — Учительский 
час. Этиаа и психология семейной 
жизни. 19.30 — Информационный
выпуск (н а  русском  я зы ке ). 19.40— 
С луш ателям  телекурса. Грузинский 
язы к  и литература (анал и з домаш 
них заданий ). 17.10 — Д л я  ш коль

ников. Весенние мелодии. 17.5 0-  
Д ень письма. 17.55 — «Самоцве
ты ». Тележ урнал. 18.25 — В  ду
хе ускорения. 18.55 — Поэзия. 
Н. Д ж алаго н н я . 19.25 —  Д ень пись
ма. 19.30 — Экр ан  народного кон
троля. 20.00 — Моамбе. 20.35 — 
Экран  м альчика с пальчик. 20.55- 
Д ень письма. 21.00 — «И авн ан а» . 
Т ележ уриал  для женщ ин. 22.00 — 
Время. 22.49 — У  нас в гостях— те
атр «Современник». 23.10 — М у 
зы кально  - развлекательная прог
рамма «Весеннее н а с т р о е н и е » .
23.45 — М еждународный турнир по 
гимнастике.

П О  В Т О Р О Й  П Р О Г Р А М М Е .
16.15 — Художественный фильм 
«Цы ганское счастье» . 17.30 — Д ля  
школьников. История С С С Р . 18.15— 
Короткометражный художестзен- 
ный телефильм «Солдатенок».

ПЯТНИЦА, 1 М АЯ

П О  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .
8.30 — Врем я. 9.00 — По родной
стране. 9 .1 5 '— Праздничный кон
церт. 9.50 — Передача, посвящ ен
ная Д ню  международной солидар
ности трудящ ихся 1 М ая . Из 

Тбилиси и М осквы . По оконча
нии — праздничный концерт «У л ы б 
ки м ая»  (М ) .  13.00 — Премьера
научно-популярного ф ильма «Л е 

нин. Целеустремленность» (М ).
13.20 — Д л я  малыш ей. Концерт 
«Аба. д ели я!» . 14.10 — Слово пре
доставляется больш евику. 14.40— 
М ультпанорама. 14.50 — Народное 
творчество. Первомайская разнле- 
кательная программа. 17.00 — 
П ульс века. 17.40 — Концерт «М ай 
ские песни». 18.30 — Глобус. 19.15— 
Концерт популярной симфоничес

кой м узы ки . 20.00 — Моамбе.
21.15 — Концерт мастеров искусств. 
22.09 — Репортаж  о праздновании 
Д н я  международной солидарнос
ти трудящ ихся I М ая (М ) .  23.90— 
К 70-летию Великого О ктября. М е
лодии друзей.

СУББОТА. 2 М АЯ

П О  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .
8.30 — Врем я. 9.10 — Грузинский 
документальный фильм «Ленин и 
Гр узи я» . 10.00 — Утренний кон 
церт. 10.50 — Рассказы  о настоя
щих людях. Художестненный фильм 
«Аплодисменты. аплодисменты ...».
12.15 — П ять  Минут поэзии. 12.20— 
Д л я  школьников. Концерт. 12.45— 
Ф естиваль  спортивных фнльмов.
13.45 — К 70-летию Великого О к 
тября. Молодые голоса. (Р е сп уб 
ликанский тур  Всесоюзного ф ести
вал я  эстрадной песни). 15.15 — 
П ять  минут поэзии. 15.20 —

«Ю ность». Телепрограмма. 19.15— 
Н а страж е ю ж ны х  рубежей. 17.00—
К  70-летию Великого О ктября. Те
левикторина. 17.30 —  Д л я  ш коль
ников. Театр и дети (встреча  с 
народным артистом Грузни Г . Ге 
гечкори). 19.00 — Познавательно- 
развлекательная программа для 
молодежи. 19.40 — Экран маль
чика  с пальчик. 20.00 — М оамбе.
20.35 — К  70-летию Великого О к 
тября. Вечер интернациональной 
поэзии. 22.00 — Врем я. 22.40 — 
Худож ественная программа.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 М АЯ

ПО П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .
8 30 — Время. 9.05 — П оказы вает 
Ц Т. Грузинский документальный 
телефильм «Уроки лахти» (М )
9.40 — М самбе (повторно ). 10.15— 
Утренний концерт. 11.00 — Хозяй 
ственный механизм — новшест-е 
ва. проблемы. 11.30 — К и н о а ф и 
ш а. 12.00 — Народное творчество.
12.30 — Воскресная вы стазка .

12.35 — Здоровье (ответы  на воп
росы телезрителей). 13.05 — Д ля  
школьников. П уть  к прекрасному.
13.50 — Киномозаика. 14.20 — Во
скресная выставка. 14.25 — Мода 
предлагает!... 15.15 — Концерт.
15.45 — Телемост «М осква  — Л о н 
дон» (М ) .  17.00 — Премьера на

учно-популярного ф ильм а '•На
дежда Крупская. Воспоминания о 
ж изни». (М ) .  17.20 — Воскресная 
вы ставка . 17.25 — Телеклуб  твор
ческой молодежи. 18.20 — Вос
кресная вы ставка . 18.25 — Теат
ральная панорама. 19.45 — Ш к а 
тулка  сказок. 20.00 — М оамбе.
20.35 — Л итературная передача.' 
С. Чнковани. «Гандж инский дне
вник». 21.10 —  Творческие портре
ты. Н . М ам нсаш вили. 22.00 -  
Врем я. 22.40 — Спортивная прог
рамма.

Адрес 
редакции:

380008, Тбилиси-8, 
пр. Руставели, 42. 

Телефоны:
для справок —  93-18-54
отдел инеем —  93-22-19
отдел объявлений  —  03-69-94
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